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« La Salamandre » inaugurée,
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1. « Fête de la musique sur la place d’Armes »
2. « Yarol Poupaud le 21 juin »
3. « Vous étiez 6 000 sur la place d’Armes  
 pour le concert Champagne FM Live le 22 juin »
4. « Champagne FM Live :  
 Keen’V a fait chanter la foule »
5. « Champagne FM Live : Claudio Capéo,  
 un grand artiste »
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Jean-pierre bouquet

Madame, Mademoiselle, Monsieur,

Chacun le constate, l’année 2022 n’en finit pas d’être 
exceptionnelle. 
Exceptionnelle, car elle a vu revenir la guerre en Europe  
et assistons à l’agression d’un peuple souverain par son  
voisin qui l’envahit.
Exceptionnelle, car cette année sera la plus chaude depuis  
que l’on enregistre des températures !
Plus chaud, plus sec, plus de phénomènes extrêmes,  
plus de dégâts, cette année sera celle de tous les excès. 
Exceptionnelle, car nous connaissons une crise énergétique à 
nulle autre pareille. Rareté de certaines énergies, flambées des 
prix de l’électricité et des énergies issues du pétrole et du gaz…
Chacun mesure les effets dans son quotidien, les effets de 
ces crises qui créent de l’inflation et mettent à mal le pouvoir 
d’achat des ménages.
Si la France s’en sort mieux que ses voisins européens, les 
effets sont encore lourds pour les habitants.
Vitry-le-François a engagé une démarche de fond depuis 2010, 
sur les questions énergétiques et environnementales.
En anticipant, en allant de l’avant, nous avions vu juste. Cela 
permet de réduire l’impact des diverses hausses sur nos 
budgets.
Aujourd’hui, nous nous appuyons sur des réalisations concrètes 
comme la création de la « SEM Vitry énergies » et la biomasse 
(12 millions d’euros d’investissement) ou la convention 
d’intracting, pour amplifier le mouvement : passage accéléré 
à l’éclairage public LED 2023, rénovation énergétique de 
bâtiments publics, diminution de la consommation, réduction 
de la dépendance aux énergies fossiles…
Ces efforts, il est indispensable de les poursuivre et de changer 
notre consommation pour faire face au défi de l’énergie. 
Nous réussirons en étant unis, déterminés !
Très sincèrement à vous.

Jean-Pierre Bouquet
Maire de Vitry-le-François
Président de la communauté de communes
Vitry, Champagne et Der

Une année 
exceptionnelle
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Madame, Mademoiselle, Monsieur, 

Notre pays souffre, il connait une accumulation d’épreuves : 
guerre à nos portes, hausse des coûts de l’énergie,  inflation, 
réchauffement climatique, sécheresse, émeutes urbaines…
Mais loin de nous décourager, nous devons savoir nous 
rassembler et nous unir !
Dans ce contexte, la collaboration avec l’État s’avère 
indispensable pour faire vivre les principes républicains à travers 
des programmes d’envergure destinés à réduire les fractures 
propres aux sociétés développées : « Action Cœur de Ville », 
« Agenda rural », « Territoires d’Industrie », par exemple. 
Nous travaillons d’ores et déjà sur des chantiers majeurs :
• L’ÉCOLOGIE : nous avons déjà beaucoup œuvré en la matière 
et il faut nous préparer à une décennie d’efforts encore plus 
massifs ! 
• LE LOGEMENT : nous transformons un quartier d’habitat 
vertical en éco-quartier avec le retour de la nature en ville. 
• LA SANTÉ : nous avons refusé de voir le désert médical 
comme une fatalité. Le Centre hospitalier de Vitry-le-François a 
retrouvé des couleurs. Il est temps d’engager la reconstruction 
du nouvel EHPAD dont nous avons besoin. 
• L’ÉCONOMIE : saluons l’implantation de l’entreprise 
Kösedağ, pionnière dans le secteur de la fabrication de clôtures 
innovantes, Cette implantation engage la conversion de la friche 
Sarreguemines, qui ne fait que commencer. 
Parallèlement, avec Haffner Energy, entreprise incubée en son 
temps à la Fabrique, l’hydrogène vert prend pied sur notre 
territoire. 
Et comment ne pas évoquer l’inauguration récente du 
Centre aquatique « La Salamandre », exemple de solidarité 
intercommunale et de cohésion au sein de la CC pour faire 
aboutir un projet d’intérêt général qui améliore l’attractivité de 
tout un territoire. 
Tous ces défis que je viens d’évoquer sont constitutifs d’une 
fracture politique, sociologique et territoriale du pays. 
Nous saurons les relever ensemble ! 

Jean-Pierre BOUQUET
Maire de Vitry-le-François
Président de la communauté de communes Vitry,  
Champagne et Der 
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votre C.C.

Nous devons bien sûr apporter une réponse 
aux enjeux du moment, raison de plus pour 
souligner que notre stratégie territoriale de 
transition énergétique et d’économies d’énergie 
ne date pas d’hier. Elle s’inscrit dans le temps 
et dans la durée.

Ainsi, la CCVCD et Vitry-le-François ont intégré 
toutes les politiques destinées à favoriser la 
croissance verte et la conversion de notre 
territoire.

Dès 2010, nous avons été précurseurs ! Et ce 
mouvement, il faut l’amplifier, le faire infuser dans 

toutes les décisions concernant les politiques 
publiques locales.

Récemment et face à l’urgence, nous avons 
donné un côté participatif à notre méthode.
Tous les services ont été mobilisés, se sont réunis 
pour faire part de leurs analyses et de leurs 
propositions sur ces thématiques de réduction 
de la consommation énergétique, et de meilleurs 
usages.

Qu’ils soient remerciés. Tous ont pris part à 
l’initiative, qui s’est traduite par 728 propositions. 
Horaires d’ouverture ou de fermeture des 
équipements, rationalisation des plannings 
d’utilisation, optimisation des occupations, 
création d’un pool de véhicules, cuisson 
douce à la cuisine centrale, réduction du parc 
automobile, température dans les équipements, 
éclairage public intelligent et toute une série 
de propositions ont germé pour relever le défi 
énergétique.

Ces propositions sont un vivier d’imagination !

Les élus se sont emparés aussi du sujet et 
travaillent sur les propositions, au sein des 
bureaux (municipaux et intercommunaux)  
ou des commissions.

Une boîte à idées en mairie et une page sur 
notre site internet vont permettre de faire valoir 
votre expertise et de partager vos idées.

De ces débats et réflexions construites ensemble, 
nous tirerons le meilleur avec un plan local 
de transition énergétique et de réduction de 
la consommation, qui se déclinera en fiches 
opérationnelles.

Économies d’énergie et meilleurs usages :
un enjeu majeur de la collectivité

 énergie

La crise énergétique et 
inflationniste actuelle nous 
impose de revoir toutes 
nos politiques publiques, 
de revisiter les choix et les 
priorités, mais aussi et surtout 
de concerter et de partager une 
méthodologie participative.

Jean-Pierre Bouquet  
Maire de Vitry-le-François,  
Président de la CCVCD
« Sur cet enjeu majeur qui 
engage l’avenir de nos enfants, 
nous devons en responsabilité 
être unis et déterminés. »
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Le trophée du président du CIO 
remis à Jean-Pierre Bouquet La plaque avec le nom des personnalités est dévoilée
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Après plusieurs années de gestation et les 
premiers travaux de terrassement en février 2020, 
le Centre aquatique « La Salamandre », a été 
inauguré officiellement jeudi 25 mai lors d’une 
manifestation haute en couleur. Une cérémonie 
emplie d’émotion, tant ce moment était attendu, 
autant par les élus communautaires que par les 
habitants du pays vitryat. La manifestation était 
rehaussée par la présence des jeunes du conseil 
municipal des enfants, des élèves des écoles 
vitryates (Paul Fort, Ferdinand Buisson) qui ont 
chanté la Marseillaise et l’Hymne olympique et du 
double champion olympique de natation, Alain 
Bernard. (Lire par ailleurs)
Dans leurs discours respectifs, les différentes 
personnalités ont mis en exergue un équipement 
« magnifique, aux équipements de pointe, et 
résolument écologique ». Jean-Pierre Bouquet, 
les maires et les élus de la CCVCD, qu’il a su 
fédérer, rassembler autour de lui peuvent 
mesurer aujourd’hui le travail accompli, le chemin 
parcouru. 
« Le Centre aquatique « La salamandre », est un 
outil capital pour notre territoire. Un équipement 
qui est aujourd’hui et sera demain un motif de 
fierté collective ».

Trophée du Président du CIO
Wolfgang Vockel, ancien maire de 
Tauberbischofsheim, qui représentait Thomas 
Bach, le président du Comité international 
olympique, a rappelé toute la dimension que 
revêtait cette inauguration dans l’esprit du 
président du CIO : « La Salamandre » démontre 
aujourd’hui que sport et durabilité vont de pair. À 
Vitry vous avez adopté cet esprit olympique d’une 
façon excellente et remarquable ». 

En nom et place de Thomas Bach, Wolfgang 
Vockel, a remis à Jean-Pierre Bouquet, le Trophée 
du président du CIO. Un trophée qui représente le 
fondateur du CIO et rénovateur des JO modernes, 
le Français, Pierre de Coubertin. 
Une récompense prestigieuse qui honore Vitry le 
François, Ville sportive, et au-delà l’ensemble du 
territoire engagé dans la dynamique de « Terre de 
Jeux 2024 ». « Il figurera en bonne place dans la 
mémoire de la Ville », a souligné le maire de Vitry, 
très ému.

Le centre aquatique a ouvert ses portes !
Après douze ans d’attente, le centre aquatique « La Salamandre » a 
été inauguré de la plus belle des façons, en présence d’Alain Bernard, 
double médaillé olympique de natation.

ALAIN BERNARD AU SERVICE 
DES ENFANTS 

Présent lors de la journée 
consacrée à l’inauguration 
du Centre aquatique « La 
salamandre », Alain Bernard, 
double champion olympique de 
natation a impressionné par sa 
gentillesse et sa disponibilité 
et conquis tout le monde. Dans 
la matinée déjà, la star s’était 
déjà livrée de bonne grâce à 
une séance de dédicace en 
compagnie des enfants des 
classes de Paul Fort, Ferdinand 
Buisson à Vitry et de Couvrot, 
heureux d’avoir rencontré « une 
légende » de la natation.
L’après-midi en revanche, l’heure 
était aux cours de luxe pour les 
élèves de l’école de natation de 
Vitry-le-François et le groupe 
« compétition », qui ont été 
coachés et conseillés par Alain 
Bernard 
Un moment inoubliable pour ces 
enfants dont les yeux brillaient de 
joie et d’émotion.
À l’issue d’une journée, marquée 
également par une conférence 
d’Alain Bernard sur sa carrière de 
sportif de haut niveau, tous ces 
jeunes athlètes ont pu admirer 
les médailles remportées par 
leur héros du jour et ils ont eu 
l’insigne honneur de poser pour 
la postérité avec la star avant 
de repartir avec une photo 
dédicacée !
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votre C.C.

Nous devons bien sûr apporter une réponse 
aux enjeux du moment, raison de plus pour 
souligner que notre stratégie territoriale de 
transition énergétique et d’économies d’énergie 
ne date pas d’hier. Elle s’inscrit dans le temps 
et dans la durée.

Ainsi, la CCVCD et Vitry-le-François ont intégré 
toutes les politiques destinées à favoriser la 
croissance verte et la conversion de notre 
territoire.

Dès 2010, nous avons été précurseurs ! Et ce 
mouvement, il faut l’amplifier, le faire infuser dans 

toutes les décisions concernant les politiques 
publiques locales.

Récemment et face à l’urgence, nous avons 
donné un côté participatif à notre méthode.
Tous les services ont été mobilisés, se sont réunis 
pour faire part de leurs analyses et de leurs 
propositions sur ces thématiques de réduction 
de la consommation énergétique, et de meilleurs 
usages.

Qu’ils soient remerciés. Tous ont pris part à 
l’initiative, qui s’est traduite par 728 propositions. 
Horaires d’ouverture ou de fermeture des 
équipements, rationalisation des plannings 
d’utilisation, optimisation des occupations, 
création d’un pool de véhicules, cuisson 
douce à la cuisine centrale, réduction du parc 
automobile, température dans les équipements, 
éclairage public intelligent et toute une série 
de propositions ont germé pour relever le défi 
énergétique.

Ces propositions sont un vivier d’imagination !

Les élus se sont emparés aussi du sujet et 
travaillent sur les propositions, au sein des 
bureaux (municipaux et intercommunaux)  
ou des commissions.

Une boîte à idées en mairie et une page sur 
notre site internet vont permettre de faire valoir 
votre expertise et de partager vos idées.

De ces débats et réflexions construites ensemble, 
nous tirerons le meilleur avec un plan local 
de transition énergétique et de réduction de 
la consommation, qui se déclinera en fiches 
opérationnelles.

Économies d’énergie et meilleurs usages :
un enjeu majeur de la collectivité

 énergie

La crise énergétique et 
inflationniste actuelle nous 
impose de revoir toutes 
nos politiques publiques, 
de revisiter les choix et les 
priorités, mais aussi et surtout 
de concerter et de partager une 
méthodologie participative.

Jean-Pierre Bouquet  
Maire de Vitry-le-François,  
Président de la CCVCD
« Sur cet enjeu majeur qui 
engage l’avenir de nos enfants, 
nous devons en responsabilité 
être unis et déterminés. »
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Optimisation énergétique 
et financière
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Développement durable et conception 
ultramoderne
C’est d’un équipement de conception 
ultramoderne et fonctionnel dont vont pouvoir 
bénéficier ses futurs utilisateurs.

Les centres aquatiques étant habituellement 
gourmands en eau et en énergie, la Communauté 
de Communes Vitry Champagne et Der a 
également fait le choix de la performance 
écologique et énergétique :

• Sobriété dans la conception de l’enveloppe 
du bâtiment (isolation, orientation, apport 
solaire …)

• Sobriété dans le recyclage et le traitement des 
eaux : les bassins sont traités à l’ozone ce qui 
engendre de nombreux avantages comme 
l’absence d’odeur dans l’air, la réduction des 
risques pour la santé…

• Diversification des sources d’énergie. Solaire, 
photovoltaïque, géothermie, récupération 
thermique sur les eaux grises et bien sûr, 
réseau de chaleur urbain. À cet égard, le 
centre aquatique « la Salamandre » dispose 
de deux systèmes de chauffage. Un réseau 
de chaleur urbain en lien avec la chaufferie 
biomasse et deux chaudières à gaz lors de 
la période d’arrêt de la biomasse de mai à 
septembre ou en cas de secours.

50 % de financements 
Un travail financier de longue haleine appuyé par 
un plan pluriannuel d’investissements (PPI), audit 
par des organismes extérieurs, a déterminé la 
soutenabilité du projet avec des cofinancements à 
la hauteur de cet investissement.

Dans le cadre d’un chantier de 16 millions hors 
taxes, pratiquement 50 % de cofinancement ont 
été obtenus, ce qui est exceptionnel pour un 
investissement de cet envergure :

• 1 million d’euros de la Région pour une 
première subvention promise - époque 
Champagne Ardenne - soit 6,09 % de la 
dépense.

•  2,8 millions d’euros du Département de 
la Marne qui représentent 16,83 % de la 
dépense.

• 3,8 millions de l’État, soit 23, 8 % du montant 
de l’investissement.

Jean-Pierre Bouquet, 
président de la 

Communauté de communes 
Vitry, Champagne et Der, 

CCVCD

« La Salamandre est 
l’illustration d’une 

optimisation dans tous 
les domaines. Technique, 
sportive, fonctionnelle, 

énergétique et financière !»

Salle de traitement de l’air

Une visite dans les sous-sols

La salamandre est raccordée au réseau de chaleur urbain
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nous devons en responsabilité 
être unis et déterminés. »
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Immersion à 360 degrés dans « La Salamandre »

La salamandre
Le nom du Centre aquatique, « La salamandre », est le fruit d’une 
concertation au sein des élus de la communauté de communes 
Vitry, Champagne et Der. La salamandre figure sur le blason de 
Vitry-le-François, que l’on doit au roi de France, François 1er, 
fondateur de la ville en 1545. En plus de pouvoir vivre aussi bien 

sur terre que dans l’eau, on donne également à la salamandre la 
faculté de résister aux flammes. 

Quoi de plus naturel alors que de donner à ce magnifique 
équipement le nom d’un animal magique et légendaire !

Venez découvrir le centre aquatique « La Salamandre » dans une situation inédite. Une immersion  
à 360 degrés qui vous propulse dans une réalité virtuelle saisissante, comme si vous y étiez ! 
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Salle Lucie Bréard
La grande salle de réunion de 42 m2, 
dévolue au personnel mais aussi aux élus 
de la collectivités, porte le nom d’une 
athlète française, Lucie Bréard (1902-
1988). Spécialiste de la course à pied et 
recordwoman du monde sur 500 et 800 m, 
Lucie est âgée à peine de 20 ans, lorsqu’elle 
décroche l’or et un nouveau record du 
monde sur 1 000 m, lors des premières Jeux 
Olympiques  féminins à Paris ! Première 
Française médaillée de l’histoire, Lucie 
Bréard a incarné l’esprit de compétition des 
femmes, tant par ses performances que par 
sa pugnacité, alors que la misogynie était la 
règle dans le sport.

Hall d’accueil
Sitôt le sas franchi, vous pénétrez dans un vaste 
hall aux dimensions généreuses (117 m2). Votre 
première halte vous l’effectuerez à quelques 
dizaines de mètres sur votre gauche à la banque 
d’accueil. Les hôtesses vous y attendent. Entrée 
pour la piscine, pour l’espace bien être, ou 
encore un mixte des deux ? Faites votre choix et 
entrez dans l’univers du Centre aquatique « La 
Salamandre ».

Espace détente
S’il est un lieu où le bien-être est le maître-mot, 
c’est bien l’espace détente. 
Sur une surface de 203 m2, tout a été conçu, 
pensé pour que l’heure soit à la parfaite 
décontraction. Dans ce lieu propre à l’aération de 
l’esprit, vous serez à même de profiter de deux 
saunas, d’un hammam, d’un spa, d’un caldarium 
(salle des bains chauds dans les thermes romains) 
sans oublier le plaisir des douches massantes. Des 
transats avec vue sur les espaces extérieurs sont 
également à la disposition du public.

Bassins
682 m2 ! C’est la surface totale dévolue aux 
bassins sportif (375 m2) 
d’apprentissage (150 m2) et ludique (157 m2). 
Au sein de l’espace ludique, les usagers peuvent 
profiter de l’eau bouillonnante, des jets massants, 
ou encore s’amuser dans la rivière à courant. Des 
plus jeunes aux plus anciens, des débutants aux 
plus confirmés, chacun y trouvera son compte. 
Des plages aux abords des bassins pour se 
reposer avant de reprendre des longueurs ou 
encore des gradins pour assister tranquillement à 
une compétition, viennent compléter le dispositif.

Jeux et sensations 
Vous êtes à la recherche de sensations fortes ? 
Alors n’hésitez pas ! Venez découvrir le pentagliss 
avec sa pente de 2 %. Lancez-vous dans une 
descente sécurisée mais à l’émotion garantie. À 
quelques mètres de là, venez découvrir le terrain 
de jeu des plus petits. Le Splash pad, une aire de 
jeux aquatiques immersive et sans profondeur 
d’eau, ravira vos enfants et vous permettra aussi 
d’avoir l’esprit tranquille.

Vestiaires, sanitaires et espace « douches »
Dans les vestiaires dédiés à l’espace bien-être, 
les visiteurs auront accès à 29 casiers et à cinq 
cabines. Dans la partie mixte, réservée au public 
qui souhaite accéder aux bassins, 634 casiers, 
une cabine famille et 28 cabines individuelles 
et destinées aux PMR (personnes à mobilité 
réduite), sont mis à disposition. Côté sanitaires, 
la gent féminine dispose de cinq toilettes 
individuelles. Outre trois toilettes, les hommes 
ont accès également à six urinoirs. Deux urinoirs 
supplémentaires sont réservés aux enfants. 
Dans l’espace « douches », l’usager trouvera 22 
douches collectives et cinq cabines individuelles.

Scannez  
pour découvrir  
« La salamandre ».



« Je ne m’attendais pas  
à un équipement aussi beau » 
Le Centre aquatique « La salamandre » a accueilli ses premiers visiteurs 
le mardi 13 juin. Les réactions enthousiastes sont unanimes. 

TARIFS ET HORAIRES  
EN PÉRIODE ESTIVALE

ESPACES AQUATIQUE & BIEN ÊTRE
Mardi 10h30-13h00 14h30-19h00
Mercredi 10h30-13h00 14h30-19h00
Jeudi 10h30-13h00 14h30-19h00
Vendredi 10h30-13h00 14h30-19h00
Samedi 10h00-13h00 14h30-18h00
Dimanche 9h00-13h30 -

ESPACE AQUATIQUE (Entrée unique)
 C.C. Ext.
Adulte + 17 ans 5 € 5,50 €
Jeune 12-16 ans 3 € 4,40 €
Enfant 3-11 ans 2 € 3,30 €
-3 ans gratuit gratuit
Réduit 3 € 3 €

ESPACE BIEN-ÊTRE  
(réservé aux plus de 18 ans)
 C.C. Ext.
1 entrée 8,50 € 11 €
12 entrées 85 € 110 €

Pass’Équilibre (accès aux espaces 
aquatique et bien-être)
 C.C. Ext.
1 entrée 11,60 € 15 €
12 entrées 116 € 150 €
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votre C.C.

Nous devons bien sûr apporter une réponse 
aux enjeux du moment, raison de plus pour 
souligner que notre stratégie territoriale de 
transition énergétique et d’économies d’énergie 
ne date pas d’hier. Elle s’inscrit dans le temps 
et dans la durée.

Ainsi, la CCVCD et Vitry-le-François ont intégré 
toutes les politiques destinées à favoriser la 
croissance verte et la conversion de notre 
territoire.

Dès 2010, nous avons été précurseurs ! Et ce 
mouvement, il faut l’amplifier, le faire infuser dans 

toutes les décisions concernant les politiques 
publiques locales.

Récemment et face à l’urgence, nous avons 
donné un côté participatif à notre méthode.
Tous les services ont été mobilisés, se sont réunis 
pour faire part de leurs analyses et de leurs 
propositions sur ces thématiques de réduction 
de la consommation énergétique, et de meilleurs 
usages.

Qu’ils soient remerciés. Tous ont pris part à 
l’initiative, qui s’est traduite par 728 propositions. 
Horaires d’ouverture ou de fermeture des 
équipements, rationalisation des plannings 
d’utilisation, optimisation des occupations, 
création d’un pool de véhicules, cuisson 
douce à la cuisine centrale, réduction du parc 
automobile, température dans les équipements, 
éclairage public intelligent et toute une série 
de propositions ont germé pour relever le défi 
énergétique.

Ces propositions sont un vivier d’imagination !

Les élus se sont emparés aussi du sujet et 
travaillent sur les propositions, au sein des 
bureaux (municipaux et intercommunaux)  
ou des commissions.

Une boîte à idées en mairie et une page sur 
notre site internet vont permettre de faire valoir 
votre expertise et de partager vos idées.

De ces débats et réflexions construites ensemble, 
nous tirerons le meilleur avec un plan local 
de transition énergétique et de réduction de 
la consommation, qui se déclinera en fiches 
opérationnelles.

Économies d’énergie et meilleurs usages :
un enjeu majeur de la collectivité

 énergie

La crise énergétique et 
inflationniste actuelle nous 
impose de revoir toutes 
nos politiques publiques, 
de revisiter les choix et les 
priorités, mais aussi et surtout 
de concerter et de partager une 
méthodologie participative.

Jean-Pierre Bouquet  
Maire de Vitry-le-François,  
Président de la CCVCD
« Sur cet enjeu majeur qui 
engage l’avenir de nos enfants, 
nous devons en responsabilité 
être unis et déterminés. »
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CLAP DE FIN POUR LA PISCINE COMMUNAUTAIRE
Après cinquante années de bons et loyaux services, la piscine 
communautaire, a  fermé ses portes le 30 avril dernier.
L’occasion pour le maire Jean-Pierre Bouquet accompagné 
d’élus, d’aller à la rencontre des usagers pour partager café 
et viennoiseries dans le cadre d’une ambiance chaleureuse et 
conviviale. Certes, la nostalgie était quelque peu de circonstance 
parmi certains Vitryats devenus au fil du temps de fidèles 
adeptes de l’équipement, mais tous attendaient néanmoins avec 
impatience l’ouverture du Centre aquatique « La Salamandre ».

René Mautrait, 
vice-président de la CCVCD

« Le territoire était 
en manque d’un 

équipement de cette 
envergure. Aujourd’hui 
nous en sommes fiers 
et il est le résultat d’un 
travail collectif au sein 

de la CCVCD.» 

Les premiers usagers du Centre aquatique ne 
s’attendaient certainement pas à un tel accueil : 
un café, des viennoiseries et un sac aux couleurs 
de Vitry contenant entre autres un bonnet de bain, 
un stylo, remis par René Mautrait, vice-président 
de la Communauté de Vitry, Champagne et Der, et 
Catherine Vega, adjointe au sein de la Ville de Vitry. 
Il n’en fallait pas davantage pour susciter un large 
sourire de la part de ces premiers usagers, heureux 
également de pouvoir profiter d’un équipement 
d’envergure et de qualité… Toute l’équipe 
dirigée par Yohann Bareira était à pied d’œuvre 
pour aiguiller du mieux possible les visiteurs. 
« L’ouverture un mardi a permis aux équipes de 
se roder, avant de rentrer dans le vif du sujet avec 
l’arrivée plus massive des enfants dès le mercredi », 
confiait René Mautrait.

« Des installations magnifiques
En tout cas, du côté des usagers, les réactions 
enthousiastes étaient unanimes comme en  
témoignent les propos d’Olivier Habeillon, 49 ans, 
résidant à Luxémont-et-Villotte : « Jusqu’à présent 
j’étais obligé d’aller à Saint-Dizier ou à Fagnières. 
Désormais ce sera plus pratique. En plus les 
installations sont magnifiques ». 
Eric Simonin, 63 ans, et sa sœur Eva, 57 ans, 
avaient de leur côté connu l’ancienne piscine. Ils 
mesurent le changement : «  L’équipement est 
fonctionnel, le design est superbe. Nous sommes 
conquis ». Après un plongeon et une traversée, 
Déo Wenethem, habitant de Plichancourt, livre ses 
premières impressions : « Je suis très agréablement 
surpris. Je ne m’attendais pas à un équipement 
aussi beau. Le Centre aquatique va contribuer à 
valoriser encore davantage l’image de Vitry qui fait 
déjà beaucoup en matière d’offres de loisirs ».

Un comité d’accueil pour les premiers visiteurs
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votre ville

« Savoir rouler à vélo »
Cap sur la deuxième édition
Au cours de la précédente année scolaire, les élèves 
de CM2 et de CM1 ont été initiés à la pratique du vélo,  
un mode de déplacement économique et écologique.

 citoyenneté

Depuis l’été, les travaux se poursuivent dans la 
Ville afin d’offrir aux Vitryats un environnement 
agréable et attractif, répondant aux besoins 
environnementaux et énergétiques.
S.R.A.V ! Autrement dit « Savoir Rouler À Vélo » 
est une opération lancée par le gouvernement en 
2019 dans le cadre du Plan Vélo. L’objectif affiché 
est de généraliser l’apprentissage de la pratique 
du vélo en autonomie pour l’ensemble des 
enfants avant l’entrée au collège. Dès 2021, cette 
action a été menée à Vitry-le-François dans toutes 
les écoles élémentaires au profit des élèves de 
CM2 et de CM1. Le parc « Vélos » a d’ailleurs 
été en partie renouvelé grâce à l’achat de vélos 
neufs par la municipalité. « Vitry est tournée vers 
les mobilités douces. On le constate notamment 
à travers le déploiement des pistes cyclables dans 
toute la ville », confie Christiane Paris, conseillère 
déléguée à l’enfance, à la jeunesse, aux écoles, 
et au conseil des enfants.

Trois étapes à franchir
Pour autant, l’élue reconnaît que, pour la 
première édition, il s’agissait d’une année 
test : « Les conditions climatiques, et l’hiver 
notamment, ont sérieusement perturbé la 

programmation des séances. Aussi, pour cette 
nouvelle édition, nous avons corrigé le tir puisque 
les séances se dérouleront au printemps, d’avril 
à juin », précise-t-elle. Ce sont les classes de CM1 
qui seront concernées. Afin d’obtenir le précieux 
sésame, en l’occurrence l’attestation nationale 
numérotée, les élèves devront franchir trois étapes. 
Lors de la première, baptisée « Savoir pédaler », 
les élèves devront être en mesure de ralentir, de 
freiner, de conduire leur vélo en ligne droite, de 
connaître les éléments de base de leur vélo... 
La deuxième étape, « Savoir circuler », doit leur 
permettre d’adapter leur déplacement en fonction 
des autres usagers de la route, de connaître les 
panneaux de signalisation, de rouler en respectant 
le code de la route, sur le parcours balisé mis en 
place par la Police Municipale au Stade Ghiloni. 
Les Éducateurs Territoriaux en Activité Physique 
et Sportive (ETAPS), ainsi que l’enseignante de la 
classe, seront également présents sur le terrain 
pour guider les enfants. Enfin, la troisième étape, 
« Savoir rouler à vélo », va propulser les élèves en 
situation réelle, sur la voie publique, en groupe ou 
individuellement. « Ce n’est qu’après avoir validé 
ces trois étapes que les élèves pourront obtenir 
l’attestation officielle ».
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227 élèves, « enthousiastes et 
disciplinés », souligne Christiane Paris,  
ont participé à la première édition  
de « Savoir rouler à vélo ».

122 élèves ont obtenu leur attestation, 
soit un taux de 54 %. « Pour une première, 
c’est un très bon résultat », assure l’élue.

77 élèves ont validé les deux  
premiers blocs.

20 élèves ont validé uniquement  
l’étape 1.

8 élèves n’ont rien validé.

Les élèves « malchanceux », mais non 
moins courageux dans la difficulté, ont été 
récompensés par l’obtention d’un diplôme 
municipal !

La première  
édition en chiffres

Christiane Paris, conseillère municipale, 
responsable du conseil des enfants

« À l’heure de l’optimisation des déplacements 
doux, l’opération Savoir Rouler à Vélo est un plus 

pour nos jeunes concitoyens. »
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Le renouvellement urbain du quartier du Hamois 
est un axe important de la Politique de la Ville. 
La sixième et dernière phase des relogements a 
été lancée lors d’une réunion publique qui s’est 
tenue le 2 février 2023. Elle concerne environ 
80 foyers répartis dans les immeubles du Sud 
du Hamois (Immeubles Pluviers, Sansonnets, 
Vanneaux, Albatros, Perdrix, Cormorans). En 
matière de démolition les deux dernières phases 
sont achevées tandis que la troisième phase vient 
de débuter pour une durée d’un an !
Cette phase de démolition concerne les 
immeubles Grèbes, Sarcelles, Alouettes, 
Rossignols, Martinets, Pélicans, Gélinottes, 
Perruches, Aigrettes, Cygnes et Flamants roses. 
La phase suivante devrait débuter avant la fin de 
cette année.
Cette année toujours, les travaux de démolition 
de la résidence pour personnes âgées seront 
également amorcés.

Fin de la réhabilitation des paons et verdiers
Les deux seuls immeubles qui resteront en place, 
les paons et les verdiers (40 logements), sont en 
cours de réhabilitation/résidentialisation. 
Ces travaux s’achèveront courant de l’été et 
comprennent notamment : l’étanchéité des toits 
terrasses, les menuiseries extérieures, l’isolation 
extérieure, la reprise des portes palières, la 
réfection des balcons… À l’intérieur de chaque 
logement, des travaux sont également prévus 
pour un meilleur confort thermique.

Le Hamois dans tous ses états
Après la labellisation « écoquartier » du 
projet de nouveau quartier au Hamois, 
l’année 2023 sera un moment important 
qui verra notamment le démarrage des 
travaux de reconstruction.

Gérard Tindillière, 
adjoint aux travaux
«  Cette année 2023 

est une année 
particulièrement 

importante, car outre 
une troisième phase de 
démolition, l’heure est 

aussi à la reconstruction 
avec la pose de la 

première pierre par le 
Foyer rémois »

Les Chiffres

1 318
logements sociaux66

logements de la résidence 
pour personnes âgées 

12
logements communaux 
seront démolis au total

Les premières reconstructions
À la fin de l’année, la construction de la première 
tranche de nouveaux logements sociaux va 
démarrer. Le permis de construire a été accordé 
le 22 décembre 2022 et la première pierre a 
été posée le 1er juillet lors de la fête du quartier 
« Le Hamois bouge ». Cette première tranche 
de travaux porte sur 62 logements incluant 54 
logements répartis en 3 petits collectifs et 8 
maisons individuelles, allant du T2 et T5. Leur 
emplacement est situé au Sud du Centre Social 
et Culturel et à l’est du parc Léo Lagrange, 
à l’emplacement de garages individuels, 
des immeubles Pétrels, Milans, Fauvettes et 
Mésanges.
Ces constructions seront en bois-béton répondant 
aux critères d’éco-construction et éco-gestion, 
conçus pour le confort des habitants, y compris au 
niveau thermique.

Une maquette pour se souvenir du quartier du Hamois

Pose de la première pierre pour  
la première tranche de reconstruction
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de « Savoir rouler à vélo ».

122 élèves ont obtenu leur attestation, 
soit un taux de 54 %. « Pour une première, 
c’est un très bon résultat », assure l’élue.

77 élèves ont validé les deux  
premiers blocs.

20 élèves ont validé uniquement  
l’étape 1.

8 élèves n’ont rien validé.

Les élèves « malchanceux », mais non 
moins courageux dans la difficulté, ont été 
récompensés par l’obtention d’un diplôme 
municipal !

La première  
édition en chiffres

Christiane Paris, conseillère municipale, 
responsable du conseil des enfants

« À l’heure de l’optimisation des déplacements 
doux, l’opération Savoir Rouler à Vélo est un plus 

pour nos jeunes concitoyens. »
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La 3e phase de déconstruction a commencé
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Thierry Mouton 
Premier adjoint 

« La nouvelle édition 
du Hamois bouge a 
été  marquée par la 
présentation de la 

maquette en briques 
de construction Lego 
du Hamois avant les 
rénovations. C’est un 

moment important pour 
la population du secteur. 
Histoire de se souvenir 

du quartier »

Travaux de voirie et espaces verts
Le groupement INGESSIA – Acte 2 Paysages a 
été retenu afin d’assurer la maîtrise d’œuvre des 
voiries et aménagements publics du futur quartier. 
Le cabinet ALGOE assurera l’Ordonnancement, 
le Pilotage et la Coordination Urbaine. Avec ce 
renfort de ses équipes internes, la collectivité est 
désormais prête à engager ses premiers travaux.
Ceux-ci consisteront dès l’automne par la 
première phase de la restructuration du parc Léo 
Lagrange, la démolition et le dévoiement de la rue 
René Crozet et la création de la continuité de la 
rue Abraham de Moivre jusqu’au CSC.

Participation citoyenne
Les premiers diagnostics en marchant et 
concertations citoyennes se sont achevés en 
début d’année. Ils ont permis de donner la parole 
aux habitants des quartiers afin de voir dans 
quelle mesure la collectivité pouvait améliorer le 
bien-être des habitants. Ils ont également permis 
d’interroger le corps enseignant et les élèves 
afin de savoir comment les principaux intéressés 
voyaient le futur groupe scolaire du Hamois.
Ces concertations, très enrichissantes, se 
poursuivront afin d’accompagner les projets en 
cours de réflexion.

Le futur Groupe scolaire du Hamois
La concertation sur son paramétrage et son 
organisation interne se poursuit avec l’Académie 
et le corps enseignant.
Néanmoins, de grandes orientations sont 
désormais connues.

Cet établissement visera le label « bâtiment à 
énergie positive ». Il sera réalisé en matériaux 
biosourcés. Un travail important a été réalisé avec 
l’ADEME sur les sujets de l’isolation thermique, 
la ventilation naturelle, la préservation de l’eau, 
ou encore la qualité de l’air pour en faire un 
équipement exemplaire. Une cour « oasis », des 
abords sécurisés, des accès pour les mobilités 
douces et une organisation permettant d’en 
faire une « école ouverte », disponible pour les 
clubs, associations… hors du temps scolaire 
sont également envisagés afin de faire de ce 
groupement scolaire le cœur battant du quartier.

Succès pour le Hamois bouge 2023
Se souvenir du quartier du Hamois tel qu’il était 
est important. C’est la raison pour laquelle une 
image du quartier avant les premières rénovations 
a été entièrement recréée à l’aide de briques 
Lego par Guillaume Roussel. Elle sera exposée, 
présentée et prêtée afin de faire revivre cette 
époque au plus grand nombre. La première 
présentation au grand public de cette maquette 
s’est d’ailleurs faite lors de la deuxième édition du 
« Hamois Bouge ! » qui s’est déroulée le 1er juillet 
dernier au parc Léo Lagrange.
Cette nouvelle édition, comme l’année passée, 
s’est soldée par un véritable succès. Une journée 
marquée par de multiples animations mais aussi 
par la pose de la première pierre par le Foyer 
rémois dans le cadre de la première tranche des 
travaux de reconstruction.



sur le site de la friche Sarreguemines
Le groupe turc Kösedag, spécialisé dans la fabrication de 
clôture, va créer son premier site de production européen à 
Vitry, avec 34 emplois à la clé

Jean-Pierre Bouquet, le maire de Vitrry-le-François 
l’avait promis lors des voeux aux associations en 
évoquant l’avenir économique du territoire: « nous 
allons faire bientôt des annonces concrètes ! ».
Quelques jours plus tard, la nouvelle a ravi tout un 
territoire.
Le groupe turc Kösedag, spécialisé dans la 
fabrication de clôtures, a choisi en effet Vitry-
le-François pour créer sa future usine, premier 
site de production en Europe, au sein même des 
anciens entrepôts de la faïencerie Sarreguemines.
La société a donc acquis un bâtiment de 
17 000 m2 sur un terrain de 29 000 m2 à la 
fin de l’année 2022 ! Et elle prévoit d’ailleurs 
d’importants travaux d’aménagement afin de 
donner une nouvelle vie au bâtiment.

Un site moderne et exemplaire
« Soucieux de l’environnement et du 
développement durable, Kösedag a exprimé 
sa volonté de faire de son usine vitryate un site 
industriel moderne et exemplaire. Plusieurs 
millions d’euros d’investissements vont y être 
consacrés pour donner à ce site les qualités 
productives qu’exige la compétitivité économique. 
On ne peut qu’encourager cette initiative pour le 
succès du Made in France », se réjouit le maire de 
Vitry. 
En outre, la maîtrise des émissions de gaz à effet 
de serre et de la consommation énergétique, sont 
au coeur de la transformation de cette friche. 
Dans cette perspective, des projets tels que des 
panneaux solaires sur le toit sont à l’étude. 

Implantation de Kösedag 

EMPLOI

Jean-Pierre Bouquet découvre les plans des travaux qui seront réalisés par Kösedag
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Un bâtiment de 17 000 m2 sur un terrain de 29 000 m2



LA GENÈSE DE CETTE IMPLANTATION

Kösedag, entreprise pionnière dans le 
secteur de la fabrication de clôtures, 
propose des produits de qualité et 
innovants dans de nombreux domaines 
tels que l’industrie, le transport, la 
sécurité, le résidentiel et l’hospitalité. 
Le groupe dont le siège est basé à 
Istanbul, souhaitait créer son premier site 
de production hors de Turquie afin de 
mieux répondre aux besoins des clients 
européens et de réduire également 
l’impact environnemental du transport 
des produits.
Les premiers contacts avec Kösedag ont 
été établis avec Invest Eastern France 
et Marne Développement courant 
septembre 2022. 
Dès octobre 2022, les élus du territoire 
vitryat ont rencontré la direction de 
l’entreprise turque. Les premières 
impressions de l’entreprise ont été 
confirmées par les études : accueil et 
accompagnement des entreprises, qualité 
de vie, attractivité du territoire, moyens 
de communication….
C’est donc le site de Vitry-le-François qui 
a été retenu, grâce à l’engagement des 
équipes et des élus ! « C’est un choix dont 
on peut s’enorgueillir  car nous étions 
en concurrence avec la région lyonnaise 
où Kösedag possède déjà un bureau 
commercial », souligne Daniel Fontaine, 
Premier vice-président de la Communauté 
de commune de Vitry, Champagne et Der, 
en charge de l’économie.

34 emplois
L’entreprise Kösedag table sur un démarrage 
de ses activités au cours du second semestre 
2023.
Une trentaine d’emplois vont être créés. Les 
recrutements et les formations des futurs 
salariés sont en cours. Par ailleurs, un centre 
de recherche et de développement, R&D, 
pourrait également être créé à terme, afin 
de promouvoir de nouveaux produits sur le 
site, contribuant ainsi à la dynamique future 
de l’entreprise et à la création d’emplois 
complémentaires.
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UN PARTENARIAT EXEMPLAIRE

Cette implantation est le fruit de la mobilisation et de la réactivité 
de la Communauté de Communes, de ses élus et de son service du 
développement économique.

Il a été rendu possible par l’accompagnement de nos partenaires : 
• La Région Grand Est et ses outils : 

 - Invest Eastern France (IEF) de Grand E-Nov, L’agence d’innovation  
  & de prospection internationale du Grand Est
 - Marne Développement - Agence de Développement Économique 
  de la Marne

• L’État (sous-préfecture de Vitry-le-François)
• Pôle Emploi

EMPLOI

 
 

Jean-Pierre Bouquet 
maire de Vitry

« L’arrivée de Kösedag sur 
notre territoire avec un projet 

de développement durable 
est une excellente nouvelle, 

d’autant que cette implantation 
va s’accompagner de la création 

d’une trentaine d’emplois »

Un beau projet qui ravit tout le monde



Au cœur de la fabrique, 
Pépinière d’entreprises
« La Fabrique », offre des conditions de location avantageuses 
aux jeunes pousses et aux porteurs de projets. Portraits !

ÉCONOMIE
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Daniel Fontaine, 
Premier vice-président  

de la CCVD
« Notre pépinière d’entreprises 
connaît un réel succès et elle 

constitue un réel tremplin pour 
de jeunes pousses qui n’ont pas 

encore les coudées franches 
pour s’installer »

Étienne Guérino Geostra : « un bon tremplin »

Élodie Maquin : « de bons débuts »

  Élodie MAQUIN
Diététicienne-nutritionniste
6 bis avenue de la République
51300 Vitry-le-François
07 67 32 17 87

  GEOSTRA
Étienne GUÉRINOT
11 rue du Mont de Fourche
51300 Vitry-en-Perthois
06 61 67 56 84
sasgeostra@gmail.com

Élodie Maquin, 38 ans, a découvert 
la Fabrique en février dernier. En 
octobre 2022 elle avait déjà pris un 
virage à 180 degrés en se lançant 
dans la diététique après quelques 
années d’études. « C’est un métier qui 
m’attirait depuis déjà longtemps. Il 
est en plein essor, déjà parce tout le 
monde s’emploie à mieux manger, et 
notamment à l’heure où certains se 
demandent comment bien manger 
sans consacrer une fortune au budget 
de l’alimentation. Et j’ai estimé qu’il 
était temps de me lancer. Au départ, 
je caressais le désir de travailler en 
milieu hospitalier mais je me suis assez 
rapidement rendu compte que les 
places étaient chères. Aussi, j’ai opté 
pour le libéral ».
Dans ce contexte, Élodie est partie 
en quête d’un lieu où elle serait 
susceptible d’installer son bureau. 
« J’ai téléphoné au QG où des espaces 
de coworking sont mis à disposition 

et j’ai été orientée vers la Fabrique », 
explique la jeune femme.  « J’ai 
découvert un lieu chaleureux où l’on 
se sent très bien avec un loyer modéré 
qui me permet d’être plus sereine 
pour le lancement de mon activité. 
De plus, et il s’agit là d’un atout 
supplémentaire, on dispose de places 
de stationnement à proximité».
Si Élodie compte effectuer un premier 
bilan dans un an, les premiers résultats 
au bout de six mois sont d’ores et déjà 
encourageants : « À mi-parcours, je 
n’ai déjà aucun regret à travailler en 
libéral. Au-delà de ce premier constat, 
je suis agréablement surprise car j’ai 
plus de patients que je ne l’espérais au 
démarrage. J’espère que les six mois 
suivants seront tout aussi positifs », 
confie Élodie qui compte mettre en 
place des ateliers à thèmes.

Assis à son bureau, Étienne Guérinot est 
concentré sur un plan qu’il examine avec la plus 
grande attention. Il a été mandaté par un client 
pour s’assurer de la faisabilité du projet, pour en 
étudier les contraintes techniques… Originaire 
de Vitry-en-Perthois, Etienne est assistant en 
maîtrise d’ouvrage au sein de sa propre société 
« Geostra » : « Je réalise les études techniques 
pour les collectivités notamment, afin de les aider 
à réaliser leurs projets dans différents domaines 
comme la voirie, l’assainissement, le génie civil », 
explique, le chef d’entreprise de 36 ans. 

Étienne Guérinot est arrivé au centre d’affaires, 
« La Fabrique », en octobre 2022, auréolé d’une 
solide expérience professionnelle.
Pendant une dizaine d’années en effet, il a 
occupé les fonctions de conducteur d’opérations 
au sein d’entreprises de travaux publics, avant 
de rejoindre l’Établissement Public Territorial 
de Bassin, EPTB, Seine Grands lacs. « J’ai eu 
légitimement envie de créer ma propre société 
afin de voler de mes propres ailes », raconte le 
chef d’entreprise.
La Fabrique ? Son frère et son cousin ont créé 

leur société il y a 6 ou 7 ans et ils ont commencé 
au Centre d’Affaires. «Ils m’ont convaincu qu’il 
s’agissait d’un bon tremplin. Loyer modique et 
attrayant quand on débute, une salle de réunion, 
un personnel prêt à vous rendre service. Tout est 
fait pour vous faciliter la tâche. En outre, on est 
au coeur d’une collectivité. Il s’agit d’une place 
privilégiée pour se faire connaître et développer 
son réseau », se réjouit Étienne Guérinot qui est 
actuellement dans une phase de prospection. 
« J’essaie de me faire connaître. Je dépose mes 
cartes de visite à droite, à gauche ! ».
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Associations
Le corps des pompiers Brébanais est 
dissout mais l’amicale demeure. Trois 
pompiers poursuivent cette noble fonction 
dans un centre d’intervention au premier 
secours à Saint-Utin. Une association 
de pêcheurs regroupe une douzaine de 
Brébanais actifs sur les berges du Puits.

Archéologie
Une tombe de l’époque des Francs a été 
mise au jour au XIXe siècle. Des artéfacts 
issus de cette sépulture sont exposés 
au Musée de Saint Germain-en-Laye, au 
Musée Saint-Loup de Troyes et dans la salle 
du conseil municipal de Mailly-le-Camp.

Hugues de Châtillon un généreux donateur
Le village de Bréban, ancien diocèse de 
Troyes, était administré au XIVe siècle par 
le seigneur de Dampierre, Hugues de 
Châtillon, grand maître des arbalétriers, 
proche du pouvoir royal. Entre 1357 et 
1360, la vallée du Puits et les villages 

alentours sont dévastés par les troupes 
anglaises. Hugues de Châtillon est fait 
prisonnier puis libéré contre une forte 
rançon. Le rescapé aurait voulu remercier 
Saint Léonard, saint patron des prisonniers, 
en faisant don d’un retable à l’église de 
Bréban.

Guerres mondiales
Avec la création du camp de Mailly en 
1902, Bréban a été le théâtre des grandes 
manœuvres de corps d’Armée, comme en 
1906. Des troupes françaises ont fait étape 
dans le village en septembre 1914 avant 
de rejoindre le front entre Saint-Ouen et 
Sompuis pour contrer l’avancée allemande. 
Bréban a servi par la suite de camp de 
repos à l’arrière du front de Champagne 
durant la Grande Guerre. Dans la nuit du 3 
au 4 mai 1944 le village a été illuminé par 
le bombardement allié du Camp de Mailly, 
visible à plus 50 km. Au petit matin, des 
soldats allemands désorientés erraient sur 
le territoire.

À la découverte de

Géographie
Le village de Pringy est situé à 8 km 
de Vitry-le-François et 26 km de la 
préfecture de la Marne. Il a intégré 
la CCVCD en 2013. 439 Pringyats 
habitent le village. La plupart des 
actifs travaillent majoritairement dans 
l’arrondissement vitryat. Le territoire 
s’étend sur 1 534 hectares répartis en 
terres agricoles, périmètres urbanisés,
forêts et eaux de surface. La zone
entre Pringy et Soulanges est parfois
inondée par les crues de la Marne.

Scolarité et loisirs
Le groupement scolaire accueille 
95 jeunes des villages voisins, de la 
petite section maternelle à la classe
de CM2. En l’absence de cantine
officiel, la salle des fêtes du village se
transforme 4 midis par semaine en 
salle de repas pour 60 jeunes. Des 
équipements sportifs animent la vie 
des Pringyats avec un city-stade, des 
aires de jeux, une table de ping-pong

Daniel Gaumont
Maire de Pringy

« Les projets futurs de
l’équipe municipale sont de

terminer l’enfouissement 
des réseaux et de créer 

une salle de sport
multi-activités. »

mais aussi le club de judo et les activités 
proposées par Familles rurales.

Activité professionnelle 
et commerciale
Deux parcs éoliens sont déjà construits 
et se répartissent sur le territoire. Le 
premier inclut 5 aérogénérateurs et le 
second pas moins de 10. Un troisième 
parc de 7 unités est en projet.
Au centre du village se trouve un 
distributeur automatique de pizzas. 
Chaque jeudi, la place principale 
accueille de plus un camion de 
restauration rapide.Le village compte 
deux garagistes, deux menuisiers, une 
casse et pièce auto diverses.
Un viticulteur des Coteaux Vitryats avec 
le label Vignoble & Découverte y tient 
un point de vente. Les silos agricoles 
du groupe Vivescia sont imposants. Ils 
sont destinés à la collecte agricole de 
céréales, de colza, de pois, aux orges de 
printemps ou d’hiver pour Malteurop et 
enfin au maïs pour Kalizia. Ils attirent de 
nombreux camions et wagons.

Histoire
Au centre du Village subsistent 
les traces d’une ancienne 
butte circulaire fortifiée, datant 
probablement du haut Moyen-Âge.
L’église Saint-Remi est majoritairement 
de style roman. La bâtisse s’est 
enrichie d’autres styles architecturaux 
aux cours des 16e, 17e et 18e siècles.
Philippe de Thomassin seigneur de 
Braux, gouverneur de Châlons-en-
Champagne en 1588 remporte la 
bataille de Pringy le 11 octobre 1589 
contre le maréchal de la ligue 
Saint-Paul et reprend la ville de 
Vitry-le-François. Antoine de Saint-
Paul a été de 1589 à 1594 le chef 
de la noblesse ligueuse en 
Champagne après l’assassinat du 
duc de Guise par Henri III en décembre 
1588. Une planche de 4 dessins de 
Claude de Chastillon (1559-1616) 
illustre la charge de Pringy.
Souvenir encore douloureux, 
en 1982, une tornade traverse le 
village et balaye une partie des 
toitures et des granges agricoles.

À la découverte dePringyPringy

DÉÉCOUVRIR
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Bréban est un charmant 
petit village marnais situé 
en limite du département 
de l’Aube. Le ruisseau « Le 
Puits » gazouille dans le 
périmètre communal avant 
de se jeter dans l’Aube. 
Philippe Veber est le maire 
de Bréban, commune qui 
a intégré la Communauté 
de communes de Vitry, 
Champagne et Der en 
2013.

Géographie
Le territoire de 1057 hectares est occupé à 91 % par 
des parcelles agricoles, à 6 % par des bois et zones non 
cultivées et à 3 % par des habitations. Vitry-le-François est 
distante de 28km, Arcis-sur-Aube de 24 km et Troyes de 
45 km.
L’école primaire du village a fermé en 1974. Les enfants 
fréquentent le groupe scolaire de Saint-Ouen-Domprot, 
les collégiens et lycéens suivent leur cursus à Frignicourt 
et Vitry-le-François.

L’église Saint Léonard
L’église Saint Léonard de Bréban possède une nef romane du XIIe siècle 
partiellement transformée au XVIe siècle. Le mur nord de la nef appartenait à 
une église romane aujourd’hui disparue. Le chœur date du 14ème siècle tout 
comme les fonts baptismaux et les retables. Le transept du 16ème siècle est 
formé de deux travées au nord et d’une seule au sud. La date de 1557 inscrite 
sur les vitraux indique la fin des travaux. Le décor intérieur est remarquable.

Les lavoirs
Avant l’arrivée de la machine à laver dans les 
foyers dans les années 1950, le village comptait 
plus de 7 lavoirs aménagés le long du ruisseau. 
Deux d’entre eux subsistent aujourd’hui, dont un 
communal restauré il y a quelques années par un 
chantier de réinsertion. Ce lavoir est accessible par 
un sentier face de l’église Saint-Léonard.

Philippe Veber, 
Maire de Bréban

« Bréban, c’est la ruralité avec 
toutes ses richesses et son 

histoire. Nous aimons ce cadre 
de vie et nous œuvrons pour 
soutenir le développement 

raisonné de notre territoire. »

Bréban



COMMERCE

Une présidente
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À LA TÊTE DE L’UCIA
Après six années passées à la tête de l’UCIA Cœur 
de Vitryat, Alain Léat a passé la main à Sylvie 
Duhamel qui veut poursuivre le travail amorcé 
par son prédécesseur.

 NOUVEAUX COMMERCES

BOUCHERIE HALAL « L’OASIS » 
Du lundi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h

  34 rue du Pont
Ouverture au courant du mois de juillet.

NOZ         
Lundi au samedi de 9h à 19h30

  zone artisanale de la Jouette      
Ouverture prochaine

TRAITEUR JMS
Du lundi au samedi 8h30 18h

  23 rue de l’Hotel de Ville

CASA NOSTRA
Du mardi au samedi, de 11h45 à 14h et de 

18h45 à 22h.
  24 place d’Armes

L’info 
des  

commerces
LA CUISINE DES VOISINES

Le jeudi de 10h à 18h30, vendredi de 10h à 
18h30, samedi de 10h à 17h30.

  14 boulevard François 1er

 EXTENSION DE COMMERCE

BRICO MARCHÉ
De 9h à 12h et de 14h à 19h

  7 faubourg Léon Bourgeois
Ouverture prochaine

 DÉMÉNAGEMENT

ASSURANCE AREAS    
Du mardi au vendredi  

de 9h à 12h et de 14h à 18h 
lundi et samedi sur rdv

  avenue de la République  
À partir de juin 2023

 REPRISE

GUEULES DE LOUP DEVIENT 
« PLUME DE PAMPA »

Lundi de 9h à 19h
Mardi à samedi de 8h30 a 19h

Dimanche de 9h à 13h
  35 rue Aristide Briand

Gérard Tindillière, 
adjoint au commerce

« Nous saluons 
évidemment la 

nomination d’une 
nouvelle présidente à la 
tête de l’UCIA Cœur de 
Vitryat. Elle sait pouvoir 

compter sur le soutien de 
la Ville pour contribuer 

au dynamisme du 
commerce vitryat »

Sylvie Duhamel, responsable du magasin « Grain 
de Malice », dans la Grande Rue de Vaux à Vitry-
le-François a été élue présidente de l’Union des 
commerçants et artisans, (UCIA Coeur de Vitryat) 
le 16 mars dernier. Elle succède ainsi à Alain Léat 
qui aura oeuvré pendant six ans. 
Fille de commerçants, Sylvie Duhamel a repris 
l’affaire familiale, en l’occurrence Phildar,  il y 
a 38 ans, avant d’ouvrir « Grain de malice », en 
2010, un magasin de prêt-à-porter femmes ! 
Elle accuse donc une sérieuse expérience dans 
le commerce. Quant à l’UCIA, elle est membre du 
bureau « depuis le début », comme elle se plaît à 
le souligner, « mais sans avoir eu une quelconque 
responsabilité ». 

« Rassembler les commerçants, artisans »
Mais aujourd’hui, libérée de certaines obligations, 
elle a décidé de s’investir davantage : « J’ai 
soutenu Alain Léat depuis le début et dans les 
moments difficiles post Covid où le redémarrage 
était délicat. Lorsqu’il a décidé de passer la main, 
je me suis engagée pour assurer la continuité 
du travail qu’il avait amorcé », explique Sylvie 
Duhamel.
Son ambition ? « fédérer autour de moi et 
rassembler les commerçants et artisans pour 
recréer du dynamisme afin que l’on puisse créer 
davantage d’évènements ».
En tout cas au chapitre des manifestations 
incontournables, la  Fête des Mères et la Fête des 

Pères ! « Nous avons proposé des bons d’achat 
pour un total d’environ 3600 euros entre le lundi 
29 mai, et le samedi 17 juin. Les clients pouvaient 
trouver les tickets chez les commerçants 
adhérents. Les urnes avaient été placées comme 
d’habitude au bar François 1er et au Narval ». Une 
braderie est également au programme le vendredi 
25 et le samedi 26 août.
Dans le cadre de ces différentes actions, Sylvie 
Duhamel n’en oublie pas pour autant ses 
relations avec la Ville : « nous sommes très 
attachés au partenariat avec la collectivité qui est 
incontournable et contribue à la réalisation et au 
succès de nos manifestations ».

Gérard Tindillière, adjoint au commerce,  
Alain Léat, l’ancien président  
et Sylvie Duhamel, nouvelle présidente.



à Vitry-le-François
Après plusieurs années d’expérience dans la 
restauration, Jean-Michel Senet s’est lancé dans le 
métier de traiteur à Frignicourt, puis depuis le mois 
de mars, dans la cité rose.

Un nouveau traiteur
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Un petit tour du côté de 
« la cuisine des voisines »

Depuis le 12 mai dernier, « La Cuisine des Voisines » bien connue à Dompremy, 
s’est également délocalisée à Vitry-le-François. Le succès est déjà au rendez-vous.

Derrière leur comptoir, 14 boulevard François 1er à 
Vitry-le-François, elles sont souriantes, affables et 
intarissables lorsqu’elles évoquent leur passion pour 
la cuisine. 
Voisines dans le village de Dompremy Catherine 
Viollin et Lydia Leroy caressaient chacune de leur 
côté, le rêve de concrétiser leur passion. 
Ensemble elles l’ont réalisé en créant dans leur 
village « La Cuisine des Voisines », en 2012. 
Spécialisées dans les plats à emporter, dans les 
livraisons à domicile mais aussi dans les événements 
aussi bien pour les entreprises que pour les 
particuliers (séminaires, mariages…), les deux 
voisines ont acquis rapidement une belle notoriété. 
« Nous nous appuyons dans la mesure du possible 
évidemment, sur des produits locaux, et sur des 
produits de saison », soulignent-elles.

Une expérience concluante
Lors de la Covid19, la cuisine des voisines s’est 
exceptionnellement délocalisée à Vitry-le-François. 
« C’était une période difficile marquée par des 
relations sociales réduites à leur plus simple 

expression et un commerce également plus tendu. 
À cette époque, nous faisions des paniers à prix 
coûtant. Un jour nous avons été contactées par la 
sous-préfète qui nous a demandé si nous étions en 
mesure de venir livrer à Vitry ». Catherine et Lydia ont 
alerté la population vitryate par l’intermédiaire des 
réseaux sociaux et se sont rendues dans la cité rose. 
L’expérience a été concluante. « En définitive ça s’est 
très bien passé mais après la période de Covid nous 
avons repris notre rythme habituel à Dompremy et 
les villages environnants jusqu’à ce que nous soyons 
sollicitées par des clients vitryats qui voulaient savoir 
quand nous reviendrions. Nous avons donc choisi de 
franchir le pas et nous avons trouvé un local ».
« La Cuisine des Voisines » a ouvert ses portes le 
12 mai dernier. « Les résultats vont au-delà de nos 
espérances. Il faut maintenant poursuivre sur notre 
lancée », soulignent les deux femmes.

  « La Cuisine des Voisines »,  
14 boulevard François 1er

Le jeudi de 10h à 18h30, vendredi de 10h à 18h30,  
samedi de 10h à 17h30.

Le local situé à l’angle de la rue de l’Hôtel de Ville 
et de la rue de l’Arquebuse, reprend vie. Exit, 
l’ancien bar « le Carnot ». 
« JMS traiteur », peut-on lire désormais sur 
l’enseigne. Le magasin a ouvert ses portes le 18 
mars dernier. Et c’est un Vitryat de 33 ans qui 
a pris possession des lieux. Affable et souriant, 
Jean-Michel Senet, n’est pas un inconnu. Il accuse 
d’ailleurs une solide expérience dans le domaine 
culinaire : « J’ai commencé mon apprentissage 
en 2004 à l’Hôtel de la Poste », raconte le jeune 
homme qui au bout de deux ans, a poursuivi son 
expérience au restaurant « Le Champenois », 
à Thieblemont aux côté de Laurent Blondeau, 
ancien chef de la Poste !
Retour à Vitry-le-François au Grillardin en 2011 
avant de rejoindre à nouveau l’Hôtel de la Poste 

comme second où il restera jusqu’en 2017, date 
à laquelle, Jean-Michel Senet relève un nouveau 
challenge. 

Voler de ses propres ailes
« J’avais envie de voler de mes propres ailes, mais 
je souhaitais également privilégier ma famille ou 
en tout cas faire en sorte qu’elle ne pâtisse pas de 
mon choix », confie Jean-Michel qui s’est orienté 
vers le métier de traiteur à Frignicourt : « c’est 
une profession où l’on bouge notamment pour 
les mariages, les baptêmes, les communions, 
les repas pour les comités d’entreprises, tout en 
restant dans l’univers de la restauration. Mon 
implantation à Frignicourt a coïncidé avec l’arrêt 
des activités de monsieur Aubry à Courdemanges. 
Il y avait une demande à laquelle j’étais en mesure 

de répondre ».
Mais Jean-Michel n‘est pas du style à se reposer 
sur ses lauriers. Six ans plus tard, il décide de 
poursuivre l’aventure à Vitry-le-François et il 
jette son dévolu sur le bâtiment qui a abrité le 
Carnot pendant plusieurs années. « J’ai racheté 
l’ensemble du bâtiment et doublé ainsi ma surface 
d’exploitation. Et ce qui change par rapport 
à Frignicourt c’est que je suis propriétaire », 
souligne Jean-Michel qui veut montrer au Vitryats 
ses compétences et faire découvrir ses recettes. 
« Vitry c’est un retour aux sources, l’étape 
finale ! ».

  « JMS traiteur », du lundi au jeudi  
de 8h30 à 12h30 et de 14h à 18h
Le vendredi et le samedi,  
ouverture non stop de 8h30 à 18h.

Jean-Michel Senet heureux d’être de retour à Vitry

Un nouvelle étape pour Catherine et Lydia
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Elle est située sur la droite, dans le hall d’accueil 
du centre hospitalier, en lieu et place de l’ancien 
espace presse. La Maison des usagers n’a 
ouvert ses portes que depuis la fin du mois de 
septembre, mais elle ne désemplit pas. Preuve 
en tout cas que cet espace était particulièrement 
attendu ! La Maison des usagers fait partie du 
plan global de restructuration de l’hôpital et 
s’inscrit dans une démarche d’amélioration de la 

qualité de prise en charge des patients.  
Dans ce lieu au service des patients, familles, 
professionnels et associations des usagers vont 
se côtoyer. « On ne peut que se réjouir. Une place 
institutionnelle est faite aux usagers. C’est un 
signal de transparence pour que les citoyens 
aient la conviction d’être écoutés… », a d’ailleurs 
rappelé le maire Jean-Pierre Bouquet, président 
du Conseil de surveillance de l’hôpital, tandis 
que le directeur du Groupement Hospitalier du 
Territoire Grand Est (GHT), Jérôme Goemmine, 
parlait d’une « valeur ajoutée dans le parcours 
de soin des patients ».
Respect de l’anonymat et de la confidentialité
On l’aura compris, la Maison des usagers 
est un espace d’écoute, d’information, - une 
documentation fournie est mise à disposition des 
usagers - d’accompagnement et de soutien. « On 
répond à toutes sortes de questions. Comment 
accompagner un malade proche ? Comme gérer 
ma maladie », confie pour sa part, Sophie Pique, 
« référente » des Représentants des usagers, RU.
Aux côté des RU chargés de la gestion de 
la Maison des usagers, des associations de 
prévention sont également présentes à l’image 
d’Alcool écoute, joie et santé, France Alzheimer, 
Arc-en-Ciel vitryat ou encore les Visiteurs des 
malades en établissement hospitalier (VMEH). 
« Cette liste n’est pas exhaustive. D’autres 
associations viendront à terme enrichir l’offre 
de services. »
Les entretiens se déroulent dans le respect 
de l’anonymat et de la confidentialité des 
informations personnelles.

Un espace d’écoute, 
d’attention et de soutien 
aux usagers de l’hôpital
À travers ce nouveau service, le usagers sont davantage  
informés de leur droit et ont le sentiment d’être écoutés.

 maison Des usagers

Christelle Collin 
Adjointe à la santé
« Le centre hospitalier est dans une 
très belle dynamique. La création de la 
Maison des usagers le démontre. Elle 
constitue un lien indispensable entre les 
patients et la direction de l’hôpital. »
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Centre de santé Simone Veil,  
un plus pour la population
Le centre de santé médical et dentaire du Hamois apporte 
une réponse concrète au parcours de soins.

LE CENTRE DE SANTÉ DU HAMOIS 
14 Rue Abraham de Moivre 
51300 Vitry-le-François
Tél. 03 26 62 14 14

Alors que de nombreuses villes enregistrent de 
nombreux départs à la retraite de praticiens et 
peinent à leur trouver des remplaçants, Vitry-le-
François refuse de voir le désert médical comme 
une fatalité. À travers une politique de santé 
dynamique, la Ville s’emploie à densifier son offre 
médicale sur le secteur.
L’ouverture du centre social du Hamois en 
septembre 2018, en partenariat exemplaire avec 
la Mutualité Française Champagne Ardenne, 
SSAM, a constitué l’une des premières étapes de 
cette politique volontariste.
Le Centre de santé médical et dentaire mutualiste, 
« Simone Veil », a non seulement complété l’offre 
de soins existante, mais également répondu 
aux besoins de la population du Hamois, un 
quartier en pleine mutation. Il vise à favoriser 
l’accès aux soins et à des équipements de qualité 
(panoramique dentaire notamment…) pour toutes 
les catégories de patients.

Une montée en puissance
Idéalement situé et facilement accessible, le 
Centre de santé ne cesse de monter en puissance. 
En nombre de praticiens tout d’abord. 
En décembre dernier, un médecin généraliste 
et un chirurgien-dentiste, sont venus compléter 
les effectifs du Centre Simone Veil qui emploie 
désormais deux médecins généralistes, un 
pédiatre, une sage-femme et trois chirurgiens-
dentistes. 
« Ces arrivées constituent bien évidemment un 
plus pour les Vitryats et qui vont de pair avec 
la politique de santé que nous avons mise en 
oeuvre », se félicite d’ailleurs le premier adjoint, 
Thierry Mouton. 
Parallèlement, les chiffres de fréquentation 
son éloquents : Alors que le Centre de santé a 
accueilli 990 patients en 2020 et 1711 en 2021 
- rappelons que pour ces deux années, trois 
n’avaient pas pu être pris en compte en raison du 
protocole lié à la Covid 19 - 3606 personnes ont 
franchi les portes du Centre en 2022 pour un total 
de 7201 actes ! « Cette activité particulièrement 
soutenue, témoigne du bien-fondé de cette 
structure sanitaire de proximité ».

Le Centre de santé est sur les rails
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Les deux cabinets médicaux de Rome-Saint-Charles ont pris progressivement 
leurs marques et montent en puissance.

Zoom sur les deux cabinets 
médicaux de Rome-Saint-Charles
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Territoire Grand Est (GHT), Jérôme Goemmine, 
parlait d’une « valeur ajoutée dans le parcours 
de soin des patients ».
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est un espace d’écoute, d’information, - une 
documentation fournie est mise à disposition des 
usagers - d’accompagnement et de soutien. « On 
répond à toutes sortes de questions. Comment 
accompagner un malade proche ? Comme gérer 
ma maladie », confie pour sa part, Sophie Pique, 
« référente » des Représentants des usagers, RU.
Aux côté des RU chargés de la gestion de 
la Maison des usagers, des associations de 
prévention sont également présentes à l’image 
d’Alcool écoute, joie et santé, France Alzheimer, 
Arc-en-Ciel vitryat ou encore les Visiteurs des 
malades en établissement hospitalier (VMEH). 
« Cette liste n’est pas exhaustive. D’autres 
associations viendront à terme enrichir l’offre 
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Les entretiens se déroulent dans le respect 
de l’anonymat et de la confidentialité des 
informations personnelles.
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d’attention et de soutien 
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À travers ce nouveau service, le usagers sont davantage  
informés de leur droit et ont le sentiment d’être écoutés.
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Thierry Mouton, 
premier adjoint

« Le centre de santé du 
Hamois, et les maisons 

médicales à Rome-Saint-
Charles, témoignent du 

dynamisme de la ville pour 
lutter contre le désert 

médical », 

PÔLE MÉDICAL À ROME SAINT CHARLES
18 Avenue Marcel Bailly,  
51300 Vitry-le-François
>> Dr Karakatsani - Médecin interniste
 09 77 37 71 82
>> Dr Chalkidou médecin ORL 
 09 79 12 71 82
>> Dr Samiotou 
 07 88 40 39 22
Rdv doctolib 
 
PÔLE OPHTALMOLOGIQUE  
À ROME-SAINT-CHARLES
14 avenue Marcel Bailly
rdv.pogl@gmail.com 
Tél. 03 26 41 38 07

Dans le quartier de Rome-Saint-Charles, situés 
aux 16 et 17 de l’avenue Marcel Bailly, les 
salles d’attente des deux cabinets médicaux 
ne désemplissent pas. « Cela témoigne de la 
pertinence de l’action que nous menons dans ce 
domaine», se réjouit le maire de Vitry-le-François, 
Jean-Pierre Bouquet. La collectivité a travaillé en 
effet d’arrache-pied pendant de nombreux mois 
pour que ces projets puissent aboutir. 
Que de chemin parcouru depuis ce jour où 
une cardiologue grecque qui effectuait un 
remplacement dans la cité rose, avait émis le 
souhait de s’installer sur un territoire susceptible 
de l’accompagner en matière d’implantation. 
Discussions avec le Foyer rémois, le propriétaire des 
cellules, délibérations, travaux d’aménagement… 
Tout s’est enchainé très rapidement.

Injections et traitements laser
Le premier cabinet médical « IASIS », a ouvert 
ses portes le 12 avril 2022. Un an plus tard, 
la cardiologue, l’interniste et l’ORL sont à pied 
d’œuvre.
Dans le second cabinet, « le pôle ophtalmologique 
des grands lacs », l’activité a démarré en janvier 
2023, et va s’intensifier tout au long de l’année. 
Une fin d’année ponctuée par l’arrivée d’un 
orthoptiste. « Les injections et les traitements au 
laser, effectués jusqu’alors à Saint-Dizier, se feront 
progressivement à Vitry, au fur et à mesure de 
la montée en puissance du cabinet », rappelle le 
premier adjoint Thierry Mouton qui a porté ces 
projets.

Les cabinets médicaux ne désemplissent pas

Du matériel de premier plan

Le maire Jean-Pierre Bouquet et le premier adjoint, Thierry Mouton en visite
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Associations vitryates : 
tout un panel de couleurs

Christian Gonthier,  
adjoint en charge du sport 

et des associations
« Le tissu associatif vitryat 

est riche de plusieurs 
associations artistiques et 
culturelles qui  permettent 

le partage des passions 
comme de la connaissance. 

Le Cercle d’Art Vitryat et 
l’Académie de l’Art libre font 

la part belle à la peinture, 
stimulent la créativité et 

l’imagination. 
La Société des Sciences & 

Arts est le pilier de l’histoire 
et de la mémoire locale. 
Nous n’oublions pas le 
sport avec le Judo Club 

Vitryat, exemplaire par son 
dynamisme. Enfin, l’agenda 

prouve qu’à Vitry, il y a 
toujours quelque chose à 

faire, à découvrir... »

Le Cercle d’Art Vitryat
Le Cercle d’Art Vitryat a été créé en 1947 par un groupe de peintres amateurs. L’association a pour 
particularité de laisser toute liberté à ses membres, que ce soit sur le sujet choisi ou la technique utilisée 
(huile, aquarelle, acrylique...). Chaque participant apporte son matériel et laisse libre cours à son inspiration. 
Les membres se réunissent tous les mercredis à partir de 14 heures, sous la houlette de Renée Leinheiser, 
Présidente, et d’Anita Château, monitrice. Les peintures réalisées sont présentées au public lors d’une 
exposition annuelle.  
La cotisation est de 30 € par an. Les nouveaux arrivants sont les bienvenus, qu’ils soient artistes débutants, 
confirmés ou passionnés.

  Contact : 03 51 54 14 80 - 03 26 72 04 19

La Société des Sciences & Arts
Fin 2020, la Société Sciences et Arts, fondée en 1861 sous le 
Second Empire et la plus ancienne association vitryate, a quitté 
la rue Sainte-Barbe pour la rue de l’Arquebuse.
Installée dans un bâtiment riche d’histoire, elle participe aux 
journées du patrimoine en y programmant des visites. L’accueil 
se fait le mercredi après-midi de 14h00 à 16h00 (sauf pendant 
les vacances scolaires) ou sur rendez-vous (pris auprès de son 
président ou des archivistes).

La société :
•  Met à la disposition du public un très riche fonds sur 

l’histoire locale, régionale et même nationale consultable 
sur place, comportant des archives et environ 5 000 livres ;

•  Donne des conférences ouvertes à tous ;
•  Publie des ouvrages pour transmettre l’acquis de 

recherches récentes ;
•  Organise une visite annuelle de lieux de culture. En 2023, 

Saint-Mihiel est au programme.

  Contact : 06 20 56 87 65 - gerard.fuss@yahoo.fr

L’Académie de l’art libre
L’Académie de l’art libre est un club de peintres amateurs. 
L’association a pour but d’apprendre l’art pictural, de faire 
connaître les artistes de l’académie et de créer des liens 
d’amitié entre eux.
Les membres se retrouvent au premier étage du 3 rue de 
l’Arquebuse le mardi et le mercredi de 14h00 à 17h00 pour 
peindre ensemble dans la convivialité. Le vendredi de 14h00 à 
17h00 est consacré aux cours prodigués par Dany TRIANON, 
peintre paysagiste (technique huiles) et Yannick VARLET, 
peintre coloriste (technique acrylique).

Une exposition annuelle est organisée chaque année lors 
du Téléthon. L’Académie projette d’organiser des sorties 
culturelles, notamment à Paris.

  Contact : Catherine BOURGET - 06 48 12 33 10

Sport & Associations
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Vitry Danse

La saison 2021-2022 a été l’occasion de 
retrouver un nombre de licenciés conforme 
à celui d’avant les confinements successifs grâce 
au maintien de cours en visioconférence et des 
liens créés avec les jeunes. Si les échanges avec 
Tauberbischofsheim n’ont pu se concrétiser 
cette saison en raison de difficultés sanitaires 
et financières, ils n’en demeurent pas moins 
importants pour l’ouverture du club et des tireurs.
La saison a permis de retrouver en mai le challenge 
“Grain de malice” auquel ont pu participer des 
clubs régionaux, notamment en handisport. 
Les escrimeurs ont aussi éprouvé les joies des 
compétitions, que ce soit à Rethel, Reims ou 
Saint-Dizier en glanant plusieurs places sur le 

podium. Le cercle d’escrime prend part en outre 
activement à la vie locale en s’impliquant dans 
les manifestations organisées par la municipalité, 
qu’il s’agisse du Forum de la Vie Associative et du 
Bénévolat, d’une journée sportive dans le cadre 
de l’Économie Sociale et Solidaire, d’une initiation 
offerte aux jeunes Vitryats lors de l’École des 
champions, de Sport en fête ou de la cérémonie  
du 14 juillet.
Des séances découvertes sont proposées pour 
s’essayer à l’escrime de 7 à 77 ans, au deuxième 
étage de la Maison des sports Place Maucourt, 
le mardi de 18h à 21h et le samedi de 14h à 18h. 

 E-mail : cevlf51@gmail.com 
 Facebook : cercledescrime.vlf

Cercle d’escrime vitryat
Riche d’une histoire millénaire, l’escrime est un sport de 
combat dont les valeurs - honneur, respect, courtoisie et 
courage - sont propres à éduquer les jeunes au vivre ensemble. 
Le cercle d’escrime vitryat puise également sa force dans 
l’esprit familial et la convivialité grâce à des parents mobilisés 
et des bénévoles enthousiastes.

Accueil, loisirs  
du Pays vitryat
Installé à l’Espace Lucien Herr, Accueil, 
loisirs du Pays vitryat (ALPV) est ouvert 
à toutes les personnes majeures et vise 
à rompre la solitude en recréant des 
liens conviviaux et amicaux entre ses 
adhérents. 
L’association propose des activités 
comme des jeux de société, des ateliers 
mémoire, du bricolage, des cours 
d’anglais et espagnol, de la danse 
en ligne, de la marche, des sorties et 
visites en bus. De plus, les membres 
sont invités à participer à des journées 
caritatives comme la journée contre 
le cancer, la collecte alimentaire pour 
l’épicerie sociale...

 escrime

Christian Gonthier 
Adjoint aux sports 
« Le sport fait vibrer, le sport fait 
vivre. C’est la raison pour laquelle 
nous poursuivons une politique  
ambitieuse en la matière, pour 
promouvoir des activités physiques 
et sportives pour tous .» 

L’association vitry Danse fait bouger le territoire 
vitryat depuis 1981. Un professeur diplômé d’état 
enseigne l’art et la passion de la danse pour tous 
les niveaux et tous les âges, du modern jazz au 
classique en passant par la street-dance. 
Les adhérents participent à des prestations en live 
lors d’événements festifs tout au long de l’année 
à vitry-le-François. point d’orgue de la saison, le 
gala annuel de danse en juin est l’occasion pour les 
danseurs et danseuses d’emmener le public dans 
des univers captivants et spectaculaires.

 Facebook : vitry-Danse
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Le Judo Club Vitryat
Le Judo Club Vitryat propose plusieurs disciplines affiliées à la FFJDA. Quand vous poussez les portes de 
notre dojo, vous avez la possibilité de pratiquer bien évidemment le judo pour la compétition ou juste 
pour le plaisir.
 D’autres disciplines sont proposées : 

•  Le jujitsu, voie de la technique, ancêtre du judo, est toute à la fois souple, ludique et calme.
•  La self-défense est une vision novatrice et dynamique de l’auto-défense : apprendre à se mettre en 

sécurité le plus efficacement possible en cas d’agression.
•  Le taïso est la mise en préparation du corps visant à se remettre en forme et à prendre soin de soi.
• Le club est ouvert aux enfants à partir de 4 ans et aux adultes.
• Chaque année, le JCV est à l’initiative de 2 compétitions :
•  Le challenge Robert BANTQUIN, rendant hommage au fondateur du club vitryat ;
•  La 1ère phase des tigres qui accueille 100 à 120 enfants de 6 à 9 ans.

  Contact : 07 87 27 17 50 - judoclubvitryat@outlook.fr

La flamme olympique passera à Vitry
C’est officiel ! La flamme olympique passera à Vitry-le-François, le 
dimanche 30 juin 2024. 
L’implication du Département de la Marne n’est pas étranger à cette très 
belle nouvelle. Le conseil départemental s’est en effet inscrit dans cette 
démarche avec le Comité d’Organisation des Jeux Olympiques, COJO, 
2024. 
On peut saluer son initiative et le remercier d’avoir pu mettre Vitry-le-
François en valeur ! Si le COJO finance en grande partie cette opération, le 
Département de la Marne apportera de son côté la contribution financière 
permettant ainsi le passage de la flamme à Vitry-le-François. 
La question du parcours demeure encore en suspens tout comme les 
porteurs de la flamme dont le choix revient exclusivement au COJO ainsi 
qu’au Comité départemental olympique et sportif et au Comité régional 
olympique et sportif.
En attendant, il nous appartient de nous préparer comme il se doit à 
un événement quasiment unique à l’échelle de nos vie. Les Vitryats, les 
associations seront invités à participer à cette magnifique fête populaire.

Vitry terre de jeux 2024
Outre le passage de la flamme olympique, Vitry-le-François 
peut également s’enorgueillir d’avoir obtenu le label prestigieux 
« Terre de Jeux 2024 », décerné par Tony Estanguet président 
de Paris 2024. Un label qui récompense le partenariat 
exemplaire entre la Ville et les associations culturelles et qui se 
traduit notamment par de nombreuses animations d’envergure 
telle que les Olympiades qui se sont déroulées du 26 juin au 
3 juillet dernier avec plusieurs centaines d’élèves des écoles 
vitryates, (sur le thème des jeux antiques), ou encore les 
nombreuses activités proposées dans le cadre des vacances 
sportives, de sport santé, ou la prochaine journée consacrée au 
handicap dans le sports le 9 septembre prochain….
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Succès pour les « ateliers cuisine »,  
de l’épicerie sociale
Les « ateliers cuisine » de l’épicerie sociale rassemblent une dizaine 
de participantes heureuses d’évoluer ensemble.

Social

Christelle Collin, 
adjointe aux affaires sociales.

« Les ateliers cuisine jouent 
un rôle éminemment social. 
Dans un contexte convivial, 

ils permettent à des habitants 
de quartiers différents de se 
rencontrer et d’échanger »

Dans la salle attenante à l’espace de distribution de 
l’épicerie sociale, dans le quartier de Rome-Saint-
Charles, trois dames, le tablier sur le corps, écoutent 
avec attention les explications d’Isabelle Michels, 
animatrice du groupe. Avec minutie elles achèvent leurs 
verrines qui seront dégustées et appréciées lors d’une 
cérémonie !
Les « ateliers cuisine » ont été mis en place en 
septembre 2019 par le Centre communal d’action 
sociale, CCAS, au profit des bénéficiaires de l’épicerie 
sociale. « L’objectif est de créer une dynamique en 
permettant aux usagers de l’épicerie d’apprendre à 
cuisiner avec les produits qu’ils trouvent sur place mais 
qu’ils ne connaissent pas forcément, comme le chou 
chinois en réalisant des recettes innovantes », confie 
Christine Lhomme, directrice du CCAS.

Un succès contrarié
Le succès a rapidement été au rendez-vous mais stoppé 
malheureusement quelques mois plus tard en raison de 
l’épidémie de Covid. « Le dernier atelier qui réunissait 
une petite dizaine de personne s’est déroulé en mars 
2020 », précise Isabelle Michels.
Depuis octobre 2022, les ateliers ont pu redémarrer à 
raison de deux séances par mois, le jeudi après-midi, de 
13h30 à 16h30. « Ils se déroulent pendant les heures 
d’ouverture de l’épicerie sociale. Ça permet aux visiteurs 
de découvrir l’activité et de susciter chez eux l’envie de 
s’inscrire. C’est d’ailleurs ce qui s’est passé lors d’une 
des dernières sessions ».

Les séances sont programmées sur le trimestre, « pour 
susciter l’intérêt des futurs participants ». Le jour J, en 
fonction des arrivages à l’épicerie sociale, une recette 
mystère est proposée ! « Nous la lisons ensemble pour 
découvrir les points d’étape, on répartit les tâches et 
c’est parti ! », précise l’animatrice. La préparation des 
recettes est agrémentée de conseils, tant sur les modes 
de cuisson, que sur les différentes parties de l’animal… 
Une fois réalisés, les plats sont goûtés par les bénévoles 
et les agents de l’épicerie sociale et chacun repart avec 
le ou les plats confectionnés. 

Une très bonne dynamique
« Les participantes peuvent être également amenées 
ponctuellement à cuisiner pour un événement 
particulier, comme ce fut le cas lors du dévoilement de 
la plaque en l’honneur de madame Gauvain, ancienne 
bénévole du CCAS ».  
Le bilan au bout de six mois est d’ores et déjà positif, 
comme le souligne Christine Lhomme. « Il existe une 
très bonne dynamique au sein du groupe. Les dames 
se sentent valorisées et les ateliers leur permettent 
de s’ouvrir davantage vers l’extérieur et de créer des 
relations entre elles alors qu’elles sont issues de 
quartiers différents. Toutes expriment leur satisfaction 
d’être ensemble ».

  Renseignements et inscriptions à l’épicerie sociale 
ou au CCAS au 03.26.72.43.43

Des participantes très motivées
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Machabulles 17e édition
samedi 28 et dimanche 29 janvier
rendez-vous annuel de la création jeune public 
sur le territoire vitryat, Machabulles est un temps 
privilégié de retrouvailles, de découvertes, de 
surprises. Deux jours pour aller à la rencontre de 
propositions artistiques où toutes les générations 
se côtoient, pour le seul plaisir du spectacle 
vivant à vivre en famille.

Vaudou Game + Thomas Kahn 
(Afro world)
Samedi 14 janvier • 21h00 • l’Orange Bleue
Mené par le très charismatique chanteur togolais 
peter Solo, vaudou Game groove comme James 
brown et met en transe comme Fela Kuti. 
Mystique comme la culture vaudou d’Afrique 
de l’ouest, et suintant comme un dancefloor de 
New-York. Thomas Kahn, une voix singulière qui a 
du coffre et de l’âme. Une voix qui groove sur des 
beat hip hop, qui nous transporte...

Soso Maness (Rap)
Samedi 25 février • 21h00 • l’Orange Bleue
Qui aurait dit qu’en trois ans de travail acharné, 
de bons choix artistiques, Soso Maness, le 
gars de Font-vert (Marseille), percerait sur la 
scène rap et s’y installerait, comme l’un de ses 
artistes les plus appréciés et les plus validés ?

Burning Heads + PKRK  
+ Toyade (Punk rock)
Samedi 4 mars • 21h00 • l’Orange bleue
Inoxydables, insubmersibles, indémodables ! 
burning Heads et pKrK, c’est le versant énervé 
des années 80, le son et les mots d’une certaine 
époque, si loin, si proche. Le temps n’a pas prise 
sur eux, car leur joyeuse révolte est toujours 
d’actualité. parce que quitte à vivre dans ce 
monde qui court à sa perte, autant se marrer 
encore un peu !

L’immense petit cabaret 
(Cabaret concert 
gastronomique)
Samedi 11 mars • 20h30 • l’Orange Bleue
L’immense petit Cabaret, c’est à la fois un 
orchestre de chansons, de tango, un big-band de 
jazz, un groupe de salsa, une chorale classique, 
un trio romantique, un quintette éclectique... 
C’est surtout une bande de comiques. Au 
programme : Francis blanche, pink Floyd, Nino 
Ferrer, barry White, Yvette Guilbert, les Nonnes 
Troppo, boris vian, The beatles, Wolfgang 
Amadeus Mozart... pour cette étape vitryate du 
spectacle, une dégustation sera proposée avec la 
complicité d’un chef invité.

Anna Réolon
adjointe à la culture

« À vitry-le-François,  
la culture n’est pas un vain mot. 
La programmation de qualité et 

extrêmement variée de bords2 Scènes  
en est la parfaite illustration. » 

Les rendez-vous  
de Bords² Scènes

Sidilarsen + Imparfait  
+ Redemption (Rock  
urbain / Metal)
Samedi 4 février • 21h00 • l’Orange Bleue
Soirée explosive en vue ! Sidilarsen, 
redemption et Imparfait : 3 groupes survoltés 
qui ne laisseront aucun temps mort au public. 
Au cœur de l’hiver, ce n’est pas une soirée au 
coin du feu que nous vous proposons, mais 
une véritable fournaise !

Simone Veil, les combats 
d’une effrontée (Théâtre)
Jeudi 9 février • 20h30 •  
espace simone signoret
Invitée dans une émission de radio, Cristiana 
reali incarne avec force, conviction et une 
grande justesse la figure de Simone veil et de 
sa vie de combats pour le féminisme. La parole 
de Simone veil traverse le temps. Cette parole 
est tournée vers les générations futures et - 
envers et contre tout - un regard confiant porté 
sur l’avenir. Cristina reali a été nominée aux 
Molières 2022 comme meilleure comédienne.
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Ateliers 
« Découverte instrumentale »
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L’école de musique s’ouvre sur les écoles vitryates 
pour susciter des vocations. 
« Je souhaite mettre en place un parcours de 
découverte instrumentale hebdomadaire à destination 
des établissements scolaires, notamment auprès 
des élèves de primaires, avec au final le redémarrage 
d’orchestre. L’objectif bien évidemment est de susciter 
des vocations », avait déclaré Thierry Bonneaux en 
mars 2022, au lendemain de sa nomination à la tête 
de l’école municipale de musique de Vitry-le-François, 
EMM.
C’est désormais chose faite ! Trois groupes scolaires 
se sont déjà en effet portés volontaires. Ferdinand 
Buisson dont seize élèves de Ce1 ont effectué 6 
séances en janvier et en février dernier, Pierre et Marie 
Curie dont 21 élèves de Ce2 ont découvert l’univers 
musical en mars et en avril et Paul Fort, dont 19 élèves 
de Ce1 ont pris le relais en mai et en juin.
 
Un très large panel d’instruments
Les séances pour les ateliers « découverte 
instrumentale », sont organisées en deux temps. 
Durant la première demi-heure, les élèves ont la 
possibilité d’essayer des instruments lors d’un cours 
en face à face avec les professeur.e.s de l’EMM. « Les 
élèves ont été répartis en plusieurs groupes dans 
chaque classe, afin de permettre une bonne fluidité au 
sein de l’école avec un rendu pédagogique optimal », 
souligne Thierry Bonneaux.
Lors de la deuxième demi-heure, tous les 
protagonistes sont rassemblés dans l’auditorium, 
afin de former un orchestre et appliquer le travail 
réalisé lors de la première partie des cours, dans le 
cadre d’une pratique collective encadrée par l’équipe 
pédagogique de l’EMM. « La mise en place de ce 
programme permet de faire découvrir aux élèves un 
panel très large d’instruments, et de partager ensuite 
la  musique avec d’autres camarades », précise le 
directeur de l’EMM. 

« Un merveilleux souvenir »
« Au terme de ce cycle de six séances, chaque élève 
gardera un merveilleux souvenir de cette découverte 
instrumentale et aura peut-être envie d’approfondir 
la pratique de l’instrument de son choix», confie 
Christiane Paris, conseillère déléguée à l’enfance, à la 
jeunesse et aux écoles. 
« L’activité musicale apaise, éveille une certaine 
sensibilité artistique, oblige à la concentration, à 
l’observation, à la synchronisation lorsqu’un petit 
orchestre se forme… Elle participe à l’amélioration 
des capacités cognitives de l’enfant et facilite donc les 
apprentissages scolaires », ajoute la conseillère.

Christiane Paris
Conseillère municipale  
déléguée à l’enfance,  

à la jeunesse et aux écoles 
« On ne peut qu’encourager 

l’école de musique qui s’ouvre  
sur les écoles vitryates.  

C’est une excellente initiative »

Des enfants manifestement très heureux de découvrir des instruments

Un peu d’explications avant la pratique



Vitry Mag Numéro 50  21

Machabulles 17e édition
samedi 28 et dimanche 29 janvier
rendez-vous annuel de la création jeune public 
sur le territoire vitryat, Machabulles est un temps 
privilégié de retrouvailles, de découvertes, de 
surprises. Deux jours pour aller à la rencontre de 
propositions artistiques où toutes les générations 
se côtoient, pour le seul plaisir du spectacle 
vivant à vivre en famille.

Vaudou Game + Thomas Kahn 
(Afro world)
Samedi 14 janvier • 21h00 • l’Orange Bleue
Mené par le très charismatique chanteur togolais 
peter Solo, vaudou Game groove comme James 
brown et met en transe comme Fela Kuti. 
Mystique comme la culture vaudou d’Afrique 
de l’ouest, et suintant comme un dancefloor de 
New-York. Thomas Kahn, une voix singulière qui a 
du coffre et de l’âme. Une voix qui groove sur des 
beat hip hop, qui nous transporte...

Soso Maness (Rap)
Samedi 25 février • 21h00 • l’Orange Bleue
Qui aurait dit qu’en trois ans de travail acharné, 
de bons choix artistiques, Soso Maness, le 
gars de Font-vert (Marseille), percerait sur la 
scène rap et s’y installerait, comme l’un de ses 
artistes les plus appréciés et les plus validés ?

Burning Heads + PKRK  
+ Toyade (Punk rock)
Samedi 4 mars • 21h00 • l’Orange bleue
Inoxydables, insubmersibles, indémodables ! 
burning Heads et pKrK, c’est le versant énervé 
des années 80, le son et les mots d’une certaine 
époque, si loin, si proche. Le temps n’a pas prise 
sur eux, car leur joyeuse révolte est toujours 
d’actualité. parce que quitte à vivre dans ce 
monde qui court à sa perte, autant se marrer 
encore un peu !

L’immense petit cabaret 
(Cabaret concert 
gastronomique)
Samedi 11 mars • 20h30 • l’Orange Bleue
L’immense petit Cabaret, c’est à la fois un 
orchestre de chansons, de tango, un big-band de 
jazz, un groupe de salsa, une chorale classique, 
un trio romantique, un quintette éclectique... 
C’est surtout une bande de comiques. Au 
programme : Francis blanche, pink Floyd, Nino 
Ferrer, barry White, Yvette Guilbert, les Nonnes 
Troppo, boris vian, The beatles, Wolfgang 
Amadeus Mozart... pour cette étape vitryate du 
spectacle, une dégustation sera proposée avec la 
complicité d’un chef invité.

Anna Réolon
adjointe à la culture

« À vitry-le-François,  
la culture n’est pas un vain mot. 
La programmation de qualité et 

extrêmement variée de bords2 Scènes  
en est la parfaite illustration. » 

Les rendez-vous  
de Bords² Scènes

Sidilarsen + Imparfait  
+ Redemption (Rock  
urbain / Metal)
Samedi 4 février • 21h00 • l’Orange Bleue
Soirée explosive en vue ! Sidilarsen, 
redemption et Imparfait : 3 groupes survoltés 
qui ne laisseront aucun temps mort au public. 
Au cœur de l’hiver, ce n’est pas une soirée au 
coin du feu que nous vous proposons, mais 
une véritable fournaise !

Simone Veil, les combats 
d’une effrontée (Théâtre)
Jeudi 9 février • 20h30 •  
espace simone signoret
Invitée dans une émission de radio, Cristiana 
reali incarne avec force, conviction et une 
grande justesse la figure de Simone veil et de 
sa vie de combats pour le féminisme. La parole 
de Simone veil traverse le temps. Cette parole 
est tournée vers les générations futures et - 
envers et contre tout - un regard confiant porté 
sur l’avenir. Cristina reali a été nominée aux 
Molières 2022 comme meilleure comédienne.

Numero3.indd   21 04/11/2022   17:07

22   Vitry Mag Numéro 51

Vitry Plage
du 8 juillet au 15 août inclus de 14h00 à 19h00
Place d’Armes
Mini-golf, ventre-glisse, trampoline, baby-foot, ping-pong, espace détente, 
espace petite enfance. Nouveauté : un Xtrem Jump.

Bibliothèque des sables
Du lun. au sam. de 14h00 à 19h00
Activités tous les jours à 16h00 pour les plus jeunes.
Comme les années précédentes, des livres retirés des collections des 
médiathèques seront également en vente tout l’été pour vous permettre 
d’emporter de la lecture partout.
Animations gratuites

  infos : 03 26 41 22 84 // animation@vitry-le-francois.net

Café ambulant
Rencontre, échange autour d’un café et petits jeux près de chez vous.
1er août
Parc Léo Lagrange de 13h30 à 14h30
Rond-point du Bas Village de 14h45 à 15h45
Square des pyramides de 16h00 à 17h00
2 août
Place Lucie Aubrac de 13h30 à 14h30
Petit Rome de 14h45 à 15h45
Square Anne Franck de 16h00 à 17h00
3 août
Parking du Bois Bodé de 13h30 à 14h30
Parc Lucien Herr de 14h45 à 15h45
Place Maucourt de 16h00 à 17h00

  Tout public • gratuit • sans réservation
Renseignements au 03 26 41 22 85

Sortie famille au Lac du Der
21 juillet et 18 août de 11h00 à 18h00
Départ et retour depuis le parking du gymnase Jean Bernard. Pique-nique le 
midi et baignade, jeux et balades sur la digue.
Journée destinée aux familles avec enfants et aux personnes âgées.

  Gratuit sur inscription au 03 26 41 22 85

Après-midi jeune public
Dim. 23 juillet à 14h30
Jardins de l’Hôtel de Ville
Ateliers manuels, tatouages paillettes, parcours mobile kids (2 à 6 ans), 
parcours de billes party, jeux en bois, pêche aux canards, mikado géant, 
tableaux de craie...
Laissez-vous surprendre par les installations de «La P’tite Fabrik’», un univers 
décalé et surprenant, avec le CSC.
18h00 : Théâtre de Guignol

Jeux en famille
De 14h00 à 17h00
Salle Simone de Beauvoir
Lun. 24 juillet : Quiz culture générale
Mar. 8 août : Baccalauréat géant
Jeu. 10 août : Loto

  Tout public • gratuit
Sur inscription au 03 26 41 22 85

Promenade le long du canal
Mer. 26 juillet de 13h30 à 17h00
Départ et retour : Médiathèque François Mitterrand
Lun. 31 juillet de 13h30 à 17h00
Départ et retour : parc Léo Lagrange
Deux balades pour discuter tout en marchant.

  Gratuit sur inscription au 03 26 41 22 85

Sortie vélo
Ven. 28 juillet de 10h00 à 17h00
Départ et retour : Médiathèque François Mitterrand
Parcours le long du canal.
Test et vérification du matériel obligatoire la veille.

  Enfants à partir de 8 ans • gratuit
Sur inscription au 03 26 41 22 85

Pique-nique en musique
Sam. 29 juillet de 18h30 à 21h30
Jardins de l’Hôtel de Ville
Pop Street est une fanfare de rue, qui revisite les grands standards de la pop 
d’une façon ludique et originale.
Apportez vos pique-niques ou profitez des deux food trucks sur place, Chez 
Patoch’ et Pizza Casa, pour une agréable soirée dans les jardins. Pour plus de 
confort, ramenez votre couverture ou votre siège ;)

Spectacle de feu musical
Ven. 4 août à 22h15
Place Maucourt
Ignipotens par la Cie Pyronix.
Baigné dans un univers contrasté de ténèbres et de lumière, le spectacle 
propose des chorégraphies précises sur des musiques intenses et épiques. 
Véritable «claque» visuelle avec ses effets spéciaux et pyrotechniques, les 
artistes offriront un final exceptionnel dans un tourbillon de flammes et 
d’étincelles.

Marche gourmande
Sam. 26 août
Jardins de l’Hôtel de Ville
Deux parcours de 6 et 9 km au fil des dégustations sur les stands des chefs 
étoilés.

  Inscriptions en ligne
Tarifs : 11 € (6 km) / 13 € (9 km).
Après la marche gourmande, soirée festive en accès libre et ouverte à tous.
Infos : 03 26 41 22 85

Une Place au Soleil 2023
Le festival annuel vitryat se poursuit jusqu’au 15 août avec 
notamment la plage en centre-ville, la bibliothèque des sables, 
des concerts, du cirque, des cafés ambulants, une soirée cubaine, 
des jeux en famille, un pique-nique en musique et une marche 
gourmande...

Retrouvez l ’intégralité de la
programmation sur votre mobile

La plage au centre ville
du 8 juillet au 15 août 2023

Apéromix, cirque, feu d’arti�ce, café ambulant, soirée cubaine,
jeux en famille, pique-nique en musique, marche gourmande...

Vitry-le-François
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Encart de libre expression
offert aux groupes politiques
au sein du conseil municipal
de Vitry-le-François

En l’absence de réponse, 
la tribune du Groupe “Unis pour Vitry” 

n’a pu être publiée.

Chères Vitryates, Chers Vitryats, 
Pendant que les autres critiquent, se 
divisent, créent des groupes et des 
bisbilles … la majorité municipale travaille 
inlassablement. 
La santé est au cœur des préoccupations 
des habitants. 
Le défi est colossal ! Notre ambition : 
maintenir une offre de soins variée et de 
qualité ! Nous avons relevé le défi avec le 
concours de l’Agence Régionale de Santé 
(ARS), pour l’hôpital. Aujourd’hui le Centre 
hospitalier de Vitry-le-François se redresse 
et est en mesure de supporter le poids 
financier de la reconstruction du nouvel 
EHPAD dont nous avons tant besoin. 
Dans le cadre du Contrat Local de Santé, 
nous avons ouvert deux cabinets médicaux 
à Rome-Saint-Charles. Regardons aussi 
le Centre de Santé médical et dentaire 
mutualiste, « Simone Veil », qui complète 
l’offre de soins existante et répond aux 
besoins de la population. 3606 personnes 
en ont franchi les portes en 2022 pour un 
total de 7201 actes ! 
Fin juin, nous avons également porté 
avec l’ARS le Contrat Local de Santé de 
3e génération. Il est ambitieux et porte 
un espoir : prolonger notre bilan, qui 
se caractérise par l’implantation de 10 
médecins en 2022 !
Ces réussites sont des étapes importantes, 
nous continuerons ensemble pour le 
territoire ! 
Bel été à chacun.

 LE GROUPE DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE
« FIERS D’ÊTRE VITRYATS » 

Mauvaise nouvelle  
pour les contribuables Vitryats !
Les contribuables Vitryats vont de 
nouveau voir leur taxe foncière augmenter 
cette année. En effet, pour calculer 
le montant de la taxe foncière, il faut 
multiplier les bases locatives par le taux 
fixé par la municipalité. Or, il s’avère que 
la revalorisation des bases locatives est 
indexée sur l’indice des prix. Elles vont 
donc connaître une forte revalorisation 
cette année du fait de l’inflation. Et 
donc la taxe foncière va mécaniquement 
augmenter si la commune maintient son 
taux. C’est pourquoi, soucieux du pouvoir 
d’achat de chacun, nous avons déposé un 
amendement pour neutraliser la hausse 
de la taxe foncière en diminuant le taux 
d’imposition.
Cet amendement a malheureusement été 
rejeté par la majorité municipale…
Nous continuerons à agir pour la défense 
des intérêts des habitants de cette ville, 
vous retrouverez régulièrement dans cette 
tribune nos différentes prises de position 
en conseil municipal ou communautaire.

 RACHID EL GHALLOUSSI,  
SÉBASTIEN MIRGODIN ET LINDA MUNSTER
GROUPE ENSEMBLE POUR VITRY

Centre aquatique : ce que j’en pense
Lors de l’inauguration j’ai pu constater que cet équipement communautaire était une belle réalisation technique, 
et on ne peut que s’en féliciter.
Maintenant, aux habitants du Vitryat et d’ailleurs de profiter de tous ses services, dans la  sécurité et la quiétude.
Et à la communauté de communes de Vitry de le faire connaitre au maximum.

 PASCAL ERRE
CONSEILLER MUNICIPAL RN
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